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FECHA: Diciembre 05 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Camioneta, sin frenos, destroza un consultorio” 

 
 “Protesta Murillo como procurador” 

 “Inicia plan de vigilancia para los migrantes”  

 “Arranca Bienvenido Hidalguense” 

 
“Dan bienvenida a los migrantes”  

 
“Muere Miguel Calero adiós al Cóndor”  

 
“Hasta siempre Calero”  

 
“Cadena perpetua a tres hidalguenses en EU” 

 
“Más de 250 mil del otro lado”  

 
“Peña: Ejército se mantendrá en las calles” 

 
“Facilitan fraude a la CFE y… nada” 

 
“Seguirá la lucha militar antinarco; Peña Nieto condiciona el regreso a 

cuarteles” 

 
“Inocentes entre los detenidos en disturbios: ONG” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Permanente cercanía del IEEH hacia los partidos: Persiste acercamiento entre consejeros del Instituto 

Estatal Electoral (IEEH) con dirigentes de partidos políticos, para escuchar inquietudes sobre actividades a realizar y 

aclarar dudas respecto al servicio profesional, entre otros temas, informó el titular del órgano, Mario Ernesto Pfeiffer 
Islas. “Es una forma de acercarnos a los operadores de la democracia en el estado, que nos conozcan y sepan nuestras 

intenciones de trabajar”. Agregó que la intención es identificar temas de interés para los partidos en los cuales ambas 
instancias aporten conjuntamente propuestas. (Gabriela Porter, página 08) 

Criterio-Sorteará el IEEH las comisiones de partidos: Esta semana serán sorteadas las comisiones internas entre 

los representantes de partidos políticos con registro ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), informó el 
presidente consejero Mario Pfeiffer Islas. A 19 días de que tomó protesta como directivo, el también abogado electoral 

informó que si bien durante administraciones pasadas las comisiones se establecían incluso con representantes de 
partidos políticos sin registro, esta situación tienen que cambiar, pues las cinco comisiones permanentes y dos 

temporales estarán integradas por aquellos que cumplen en tiempo y forma. Con presidencias a cargo de los distintos 

consejeros, se informó que los partidos políticos tendrán que poner en orden las acreditaciones de sus representantes. 
En torno al tema de la visita a los partidos políticos, que inició el lunes el nuevo consejo general del IEEH, Pfeiffer Islas 

informó que este viernes estarán con Movimiento Ciudadano (MC). Hasta el momento, la petición constante de los 
partidos políticos es retomar el servicio profesional electoral de carrera, para evitar que gente sin capacitación se integre 

a puestos de dirigencia. En cuanto a la propuesta de Enrique Peña Nieto, de crear un solo Instituto Nacional Electoral, el 

también académico destacó la necesidad de reconocer el federalismo, pues en cada entidad hay distintas prácticas. 
(Miriam Avilés, página 08) 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 27 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Sol de Hidalgo-Diálogo entre líderes partidistas y el IEE:  Consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE) dialogan 

con partidos políticos a fin de conocer cómo perciben al organismo, coincidiendo en verlo con confianza, así como qué se 

espera de él, siendo mejoras al servicio profesional de carrera y mayor cuidado en las actividades electorales. Así lo 
manifestó el consejero presidente del IEE, Mario Pfeiffer, quien aseveró: "No es solamente una visita de cortesía. Lo es 

de entrada, sin embargo, es una forma de acercarnos a los principales operadores de la democracia en el estado y que 
nos conozcan, en primer lugar, como consejeros, que sepan las intenciones que tenemos de trabajar y participar en el 

propio instituto, así como de escuchar su voz". En este sentido, subrayó como importante en democracia escuchar qué 

piensan los partidos políticos del IEE, razón por la cual iniciaron esta serie de visitas a los organismos políticos el pasado 
lunes, con el Partido del Trabajo (PT), mientras que el próximo viernes continuarán con Movimiento Ciudadano. En 

cuanto al resto de los organismos políticos, PAN, PRI, PRD, Partido Verde y Nueva Alianza, detalló: "Estamos un poco 
empatando las agendas de los propios consejeros y el desarrollo de las actividades del Instituto, y, desde luego, las 

agendas de los propios dirigentes partidistas". Mario Pfeiffer apuntó que la preocupación de los partidos políticos con que 
se han reunido son los del servicio profesional de carrera, para el que se tomarán acciones de forma pronta. Además, 

indicó que una exigencia fue que los consejeros electorales sean cuidadosos con sus actividades.. "En este sentido, 

tienen todo el respaldo y la buena intención de las consejeras y los consejeros en cuestión de dedicarnos a las 
actividades del Instituto, que son, fundamentalmente, nuestra primera acción", dijo, citando que hay inquietud en cuanto 

al impacto de la reforma política en el IEE. ¿INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL? Por otra parte, Mario Pfeiffer indicó que 
la propuesta del presidente Enrique Peña Nieto en cuanto a crear el Instituto Nacional Electoral, que organice y realice 

elecciones estatales, ya está contemplado en la Constitución Federal y en la legislación electoral de Hidalgo, cuando se 

establece que el IEE puede acudir al IFE para organizar sus propios comicios. "Sin embargo, es una situación que 
debemos tomar con prudencia, en razón de que las características o las condiciones de todos los estados son diferentes. 

Esto es muy importante. El Federalismo es eso: el poder desarrollar, de acuerdo con lo potenciales, necesidades, las 
características de cada una de las regiones. "Debemos tomar con cuidado este tipo de situaciones, aunque, reitero, ya 

está considerado en la Constitución General de la República y lo tenemos como una posibilidad en la legislación 
electoral", explicó, subrayando que aunque es una opción, mientras los estados no renuncien a organizar sus elecciones, 

seguirán haciéndolo. (Ojo Política) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Rechaza MC alianza para 2013: Reiteró Movimiento Ciudadano (MC) su rechazo a conformar una alianza 
con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) para la contienda local del 2013; de acuerdo con la 

coordinadora estatal, María Cruz García Sánchez, la intención es fortalecer los números electorales del organismo. En días 
pasados la Coordinadora Nacional de la cúpula del águila sostuvo que participarán de forma independiente en las 14 

entidades donde habrá contiendas electorales el próximo año, a fin de consolidar a MC como fuerza política real. “Ahora 

el partido emprende un nuevo camino para fortalecer nuestra fuerza política, es una decisión difícil (rechazar las 
alianzas), pero es una prueba en estos 14 estados para crecer como organismo”. Por su parte, la dirigencia estatal del sol 

azteca lamentó la decisión de MC, pues históricamente los tres partidos conforman bloques opositores exitosos. “Sin 
duda, Movimiento Ciudadano continuará participando con PRD y PT en proyectos de ámbito local, en las cámaras de 

diputados y alcaldías, seguiremos coaligados, porque tenemos un ideal de izquierda”, señaló la lideresa. Además buscará 

alianzas de facto con organizaciones de izquierda, o bien con el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Para la 
contienda del próximo 7 de julio, donde renovarán el Congreso local, MC aspira el triunfo electoral en los dos distritos 

que integran la zona metropolitana capitalina; Pachuca I y II, además de incrementar los niveles de votación. Esta 
semana, la dirigencia estatal de MC entregará el Premio Nacional “Benito Juárez” a ciudadanos destacados en deportes, 

cultura, artes, periodismo o política, además sostendrá una reunión para consolidar la fundación “México con Valores”. 
(Gabriela Porter, página 08) 

Milenio-MC rechaza el pacto del PRI, PAN y PRD: La coordinadora estatal del Movimiento Ciudadano continuó con 

el rechazo al Pacto por México emprendido por el Gobierno Federal y firmado por los partidos Acción Nacional (PAN), de 
la Revolución Democrática (PRD) y Revolucionario Institucional (PRI). María Cruz García Sánchez, coordinadora estatal 

del partido naranja, sostuvo que desde un principio no estuvieron de acuerdo con la firma del Pacto por México con el 

argumento que el único pacto es con la ciudadanía. "Desde un principio aseguramos que no firmaríamos el pacto", dijo. 
Asimismo, a pesar de no ir en coalición para las elecciones de diputados del 2013, el Movimiento Ciudadano reconoció 

que siempre serán aliados partidistas. (Misael Zavala, página 14) 

Milenio-PAN busca el control político de la Huasteca para el 2013: Con el nombramiento de la estructura 

delegacional de Huejutla, el PAN en Hidalgo buscará recuperar el control político de la Huasteca hidalguense. En su gira 

por el municipio huasteco el líder estatal Alejandro Moreno, presentó a los integrantes de la estructura delegacional local, 
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la cual estará presidida por Hilder Hernández Mendoza, “quién será el encargado de fortalecer la vida orgánica de Acción 

Nacional en este municipio”, fueron las palabras del líder panista de cara a las votaciones del 07 de julio de 2013. 

(Misael Zavala, página 14)  

Criterio-Busca PRI alianzas para proceso 2013: De cara a las elecciones locales de 2013, el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) se dijo abierto a las alianzas estatales con otros institutos políticos; mientras que el Partido Nueva 

Alianza (Panal) señaló que la decisión será nacional. Ricardo Crespo Arroyo, presidente estatal del tricolor, destacó que si 
bien se respetan las decisiones nacionales, “en el tema estatal el PRI está abierto a todas las propuestas”. El líder priísta 

señaló que aunque en este momento no se mantienen pláticas para alianzas, será durante enero y febrero del siguiente 
año cuando se logre establecer las alianzas; mientras tanto, reiteró que su partido se encuentra interesado en platicar 

con todos los partidos. Con una relación estrecha entre el PRI y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Jorge 
Malo Lugo ya expresó su intención de retomar la tradición de ir en alianza para las próximas elecciones del Congreso 

local, pues valoró que las uniones han beneficiado a su partido. Quien hasta 2010 también formó parte de la alianza con 

el partido tricolor es el Panal; sin embargo, es en esta próxima elección local señaló ésta no es su alternativa. Heriberto 
Martínez Santiago, líder del Panal en la entidad, destacó que existen las condiciones para ir solos en esta elección en la 

entidad, pero la decisión final se tomará en la dirigencia nacional. “Habrá elecciones en 14 estados de la república y se 
elegirán desde gubernaturas, Congresos locales y hasta presidencias municipales; por lo que nosotros nos mantenemos a 

la espera de que la dirigencia nacional decida si se establecerán convenios con otros partidos y las acataremos”, expresó 

el directivo. A 41 días de que inicie el proceso electoral para diputados locales 2013, el Partido Acción Nacional en 
Hidalgo informó la intención de establecer pláticas con el Panal en la búsqueda de coincidencias políticas. (Miriam 

Avilés, página 08) 

Criterio-Incertidumbre en delegados: Al interior de las delegaciones federales en Hidalgo existe incertidumbre por 

los movimientos y despidos de personal que se darán en los siguientes días por el cambio de la administración federal, 

acción que lamentó el Partido Acción Nacional (PAN) estatal. Las modificaciones que hicieron los senadores a la Ley del 
Servicio Profesional de Carrera, permite despedir a aproximadamente cuatro mil empleados federales de todo el país, 

para que el gobierno del nuevo Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, pueda colocar en esas plazas a su gente 
de confianza. En entrevista con Criterio, Alejandro Moreno Abud, presidente del PAN en la entidad, señaló que la 

determinación de despedir a empleados federales no es justa, pues dentro de las delegaciones “hay muchas personas 

valiosas que han dado excelente resultado desde la función pública”, y que merecen permanecer. El panista consideró 
que si realmente Peña Nieto quiere cambiar el panorama del país, antes de comenzar con los despidos, debe de evaluar 

el trabajo y la preparación de la gente profesional que labora en las delegaciones federales. Los nuevos secretarios 
federales nombrarán a los nuevos delegados de sus áreas correspondientes en el estado; donde se prevé que la mayoría, 

por ser de la administración pasada, sean removidos. “Hay incertidumbre en las delegaciones federales y honestamente 
he platicado con muy pocos de ellos, están bajo la expectativa”, finalizó. (Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-Instala PRD 14 COMC en Hidalgo: Hasta el momento el Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PRD en Hidalgo 

ha instalado 14 Comisiones Operadoras Municipales Colegiadas (COMC), mismas que están sustituyendo a los Comités 
Ejecutivos Municipales (CEM) de manera provisional. De acuerdo con Javier López Torres, secretario de Organización del 

comité perredista, en lo que resta de este año trabajará a marchas forzadas para completar las 50 comisiones. Sin 

embargo, el verdadero reto será tener instalados los 84 COMC antes de que arranque el próximo proceso electoral para 
renovar la Cámara de Diputados locales, es decir, antes del 15 de enero de 2013, fecha prevista por el Instituto Estatal 

Electoral (IEE) de Hidalgo. Aunque los COMC no serán quienes designen a los candidatos a diputados del PRD, pues esto 
corresponderá al CEE y al Consejo Estatal, “su opinión será importante a la hora de analizar los perfiles, ya que tienen 

una perspectiva más precisa y conocen a los liderazgos en cada uno de los distritos, por ello va a ser fundamental su 

participación”. El perredista explicó que la instalación de las comisiones colegiadas es porque el Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del PRD no ha convocado a la elección de las bases seccionales en Hidalgo. Esto obstaculiza la elección de los 

CEM, ya que “son las bases seccionales las que eligen a los integrantes de los comités municipales”. Se prevé que estas 
votaciones se organicen hasta después de que concluya el proceso electoral en puerta. (Antonio Alcaraz, página 09) 

Criterio-Acusa el PRD al IFE de encubrir a PN, Monex...: El PRD ayer acusó al IFE de encubrir a Enrique Peña 

Nieto y a las empresas involucradas en la investigación de las primeras quejas relacionadas con caso Monex y Soriana. 
“La investigación que realizó el Instituto Federal Electoral respecto del caso Monex y Soriana es ineficiente, pues, como 

se muestra en el proyecto de resolución que se discutirá (hoy) en el Consejo General, no existe la voluntad de investigar 
a fondo los indicios presentados a la autoridad por los partidos políticos”, señaló Camerino Márquez, representante del 

PRD ante el órgano electoral. NIEGA EVIDENCIAS Luego de que se difundiera el proyecto de resolución que el Consejo 

General discutirá hoy y en el que plantea declarar infundadas las denuncias, Márquez apuntó que el IFE corrobora la 
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existencia de la cuenta de Monex y otras cuentas internacionales vinculadas a José Luis Ponce Aquino, pero niega haya 

movimientos extraordinarios. En el caso de la cuenta que presuntamente pertenecía al ex coordinador de la campaña de 

Enrique Peña Nieto, y ahora Secretario de Hacienda, Luis Videgaray, reprochó que la autoridad electoral no investigó la 
veracidad de la grabación, ni requirió al banco copia de la misma, y aceptó sin más la respuesta de la Comisión Nacional 

Bancaria y de Valores sobre la inexistencia de la cuenta. “El proyecto deja en claro que la Comisión Nacional Bancaria y 
de Valores no tiene control efectivo sobre la alteración a las cuentas bancarias involucradas, como lo denunciamos desde 

agosto pasado, cuando Scotiabank confirmó haber solicitado al Banco de México corregir un comprobante electrónico de 

pago para que no apareciera el nombre de Marco Antonio González Pak y se sustituyera con el del Gobierno del Estado 
de México”, refirió el perredista. Camerino reprochó que el organismo electoral no haya ido al fondo de la investigación y 

quedarse con las respuestas burocráticas de diversas autoridades sin insistir en los indicios. “Mientras no exista un 
control real de las autoridades financieras y una fiscalización efectiva del IFE, seguirán existiendo el dinero ilegal en las 

campañas presidenciales”, destacó. Sobre el caso Soriana, el PRD señaló que la Fiscalía Especializada Para la Atención de 
Delitos Electorales desestimó los videos presentados al concluir que estaban editados. El IFE resolverá hoy las primeras 

indagatorias por caso Monex, relacionadas con José Luis Ponce Aquino y la denuncia por el reparto de tarjetas Soriana, y 

en las que determina que no hubo financiamiento ilegal a la campaña de Enrique Peña Nieto. En el caso Monex, se trata 
de las quejas relacionadas con la denuncia de José Luis Ponce Aquino, propietario de la firma Frontera Televisión 

Networks, y quien denunció que se transfirieron 56 millones de dólares a la campaña del priísta, a través de una cuenta 
en Banca Monex. Sobre las resoluciones por compra y coacción del voto y en el proyecto que se discutirá este miércoles, 

la Unidad de Fiscalización del IFE indica también que se comprobó que no hubo transferencias provenientes de las 

cuentas del Estado de México o de alguna otra empresa mercantil. (redacción, página 19) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Revela consulta desconfianza y maltrato para sector juvenil: Presentó la delegación Hidalgo del 

Instituto Federal Electoral (IFE) los resultados de la Consulta Infantil y Juvenil 2012, la cual fue realizada en julio pasado; 
de acuerdo con el ponente, Pablo Vargas, son preocupantes las altas cifras respecto a maltrato, violencia o desconfianza 

que exhibe este sector poblacional. Enunció que Hidalgo es una de las cinco entidades federativas con menores niveles 
de confianza, en contraste al incremento en la percepción de rechazo o maltrato en el hogar, sobre todo en los 

adolescentes de 14 a 15 años. A escala nacional, informó, participaron en esta ocasión 2 millones 491 mil 361, de los 

cuales 2 millones 256 mil 532 emitieron opiniones en boletas, mientras que 234 mil 829 mediante dibujos. Recordó que 
para esta experiencia de participación cívica el IFE instaló más de 15 mil casillas en espacios públicos de todo el país. 

(Gabriela Porter, página 08) 

Milenio-Niños y adolescentes no confían en la Policía: Los resultados de la encuesta infantil y juvenil 2012 del 
Instituto Federal Electoral (IFE) revelaron que en su mayoría las niñas, niños y adolescentes de Hidalgo tienen niveles 

altos de desconfianza en las autoridades policíacas y el Ejército mexicano. De acuerdo con los resultados dados en un 
foro de análisis de la consulta, se indica que Hidalgo es uno de los estados donde existe una baja en el nivel de 

percepción de la confianza con respecto a la seguridad que proporcionan las fuerzas federales, estatales y municipales. 

Las otras entidades que viven la misma situación son Chihuahua, Yucatán, Chiapas y Morelos. La consulta se realizó en 
todo el país en abril pasado y participaron dos millones 491 mil 361 niñas, niños y adolescentes de entre 6 y 15 años de 

edad quienes acudieron a cada una de las 15 mil 31 urnas instaladas en los 300 distritos electorales del territorio 
mexicano.  Pablo Vargas, consejero del IFE en Hidalgo, presentó los resultados generales de la consulta que tuvo como 

propósito influir en una agenda pública sobre derechos y proyectos de la niñez y la adolescencia mexicana.  Las 
preguntas fueron enfocadas a varios temas como la familia, escuela, esparcimiento, seguridad, violencia, bullying, entre 

otros. Los reactivos se integraron por 25 preguntas con simples respuestas de afirmativo y negativo, además de una 

pregunta final abierta.  En la pregunta sobre seguridad, protección y confianza, se ve una caída en este tema, es decir al 
menos el 26 por ciento de los niños de 10 a 12 años consultados tienen una percepción negativa en cuanto a la 

protección del Ejército y la Policía; mientras que casi el 50 por ciento de los adolescentes de 13 a 15 años de edad 
contestaron con niveles de confianza menores respecto a ambas fuerzas de seguridad.  (Misael Zavala, página 15) 

Síntesis-Piden menores ser escuchados en sus escuelas-(Jaime Arenalde, página 04) 

Plaza Juárez-Menores perciben un Hidalgo seguro-(Natalia López, página 03) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Imposible erradicar fenómeno migratorio, reconoce Olvera: En el marco del inicio del programa 

Bienvenido Hidalguense, el gobernador Francisco Olvera informó que actualmente en la Unión América hay un promedio 

de 250 mil migrantes hidalguenses, de los cuales para este año podría regresar un estimado de 12 mil, por tal motivo 
puso en marcha un operativo especial de seguridad. Explicó a familiares y clubes de migrantes presentes que, como un 

compromiso de campaña, su gobierno ya instaló la denomina “Casa Hidalgo” en Houston, Estados Unidos, que tiene 
como función apoyar a los paisanos hidalguenses. Agregó que además de Houston planea instalar tres casas más en Los 

Ángeles, Chicago y Florida, sitios donde se encuentra concentrado el mayor número de migrantes hidalguenses. “Debido 
a los presupuestos no es posible instalar más casas, pero para apoyar a nuestro paisanos en otros puntos ya se mantiene 

contacto con los clubes para acercarnos con ellos”. Durante el acto el alcalde Silvano Ramos fue el encargado de dar la 

bienvenida a los presentes, asimismo reconoció las acciones emprendidas por el actual gobierno estatal, para apoyar a 
los migrantes, quienes no dejan de buscar el “sueño americano”. En este sentido, Olvera Ruiz expresó que el fenómeno 

migratorio que vive Hidalgo difícilmente podrá ser erradicado al 100 por ciento. Según el mandatario estatal, aun cuando 
su gobierno trabaja para abatir esta situación no puede eliminarse debido a diferentes circunstancias ajenas al gobierno; 

no obstante, algunas acciones sociales como la generación de empleos sí aminoran el hecho. “Aquí en el Valle del 

Mezquital, al igual que en otros puntos del estado, la migración tienen décadas, no es algo nuevo y tampoco puede 
resolverse de un día para otro, sabemos que no lo podemos erradicar al 100 por ciento; sin embargo, no por ello 

debemos descuidarlo”. Por su parte el secretario de Seguridad Pública en el  estado, Damián Canales Mena, precisó que 
desde el pasado fin de semana inició un operativo de seguridad, al mismo tiempo que advirtió la actuación con todo el 

rigor de la ley contra aquellos elementos o funcionarios que intenten extorsionar a los migrantes en su regreso. La 
secretaria de Desarrollo Social, Geraldina García Gordillo, comunicó que instalarán 20 módulos de atención al migrante, 

asimismo cada uno de los municipios tiene la obligación de colocar una ventana de atención. En representación de los 

migrantes, Eustolia Hernández Álvarez agradeció el apoyo que se les brindará a los connacionales en su retorno a tierras 
hidalguenses. (Hugo Cardón, página 03) 

Crónica-Promete Congreso mayor vigilancia: Vigilará el Congreso local la llegada de migrantes a territorio 

hidalguense, aseveró el diputado y presidente de la Comisión de Migración, Julio César Estrada Basurto. El legislador por 
el distrito de Tepeji del Río, indicó que son más de 12 mil migrantes hidalguense los que regresarán a sus lugares de 

origen en temporada decembrina. “Estamos al pendiente para escuchar las quejas que tuvieran y vigilaremos que no se 
comentan abusos por parte de las autoridades”. Subrayó que en los últimos años se endurecieron las leyes en Estados 

Unidos contra los migrantes, por lo cual los paisanos prefieren regresar a nuestro país. Exhortó a las corporaciones de 
seguridad municipal, estatal,  federal y militares “a que se conduzcan apegados a la ley, que brinden todas las facilidades 

para que el migrante pueda llegar con bien”. Finalmente invitó a los paisanos a denunciar cualquier abuso, “sepan que 

como sus representantes populares estaremos atentos a auxiliarlos para que tengan un feliz retorno a sus hogares”. 
(Francisco Reyes, página 03) 

Crónica-Expone Costeira los logros del Bachillerato en Hidalgo: El Bachillerato del Estado de Hidalgo es la 

primera institución de nivel medio superior en el país que obtiene la certificación como Centro Evaluador de 
Competencias Laborales, proceso que duró aproximadamente seis meses, informó el director general del organismo 

educativo, Jaime Costeira Cruz. En entrevista con La Crónica de hoy en Hidalgo, Costeira Cruz precisó que el documento 
que los acredita como centro evaluador fue recibido de manos de Fernando Zúñiga del Toro, director de los Centros de 

Información y Desarrollo de Formación para el Trabajo (Cidfort), así como de la representante del Consejo Nacional de 

Normalización y Certificación. En este primer momento acreditó a dos docentes, una maestra del Bachillerato de Santa 
María Amajac, municipio de San Salvador, y un maestro del plantel Singuilucan en competencias laborales así como un 

grupo de alumnos de los planteles Tlanalapa y Singuilucan, certificados en Instalación del Sistema de Calentamiento 
Solar de Agua, y otro en Elaboración de Libros mediante uso de Procesamiento de Hoja de Cálculo. El compromiso del 

Bachillerato es ir en busca de la calidad educativa, de ahí que tiene la meta de obtener certificaciones para la elaboración 
de reactivos para exámenes, así como en áreas didácticas para docentes en planteles. El funcionario agregó que aunque 

el organismo que representa es un bachillerato general también es bivalente, porque no descuida la capacitación para el 

trabajo, “fundamentalmente porque le apuntamos a que nuestros bachilleratos que están en zonas rurales o semi rurales 
puedan ofrecer a los muchachos un medio de capacitarse en alguna área para que al término del bachillerato puedan 

ingresar al campo laboral”. Detalló que este año que casi finaliza ejercieron alrededor de 52 millones de pesos, para el 
próximo 2013 en razón de lo que se tiene proyectado y el apoyo que requiere el organismo, que en su opinión es la carta 

de presentación del gobierno estatal en ese nivel porque es un organismo que creó el gobierno del estado, el recurso que 

se pedirá será casi de 100  millones de pesos. Recordó que Hidalgo se apuntala como una de las entidades federativas 
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para tener una sociedad del conocimiento, lo que ya queda claro puesto que existe la voluntad del gobierno, al anunciar 

la Ciudad del Conocimiento; “no es fácil porque representa mucho dinero, pero el gobernador José Francisco Olvera Ruiz 

 tiene claro que es necesario transformar a la sociedad en dos vías fundamentales, que son la cultura y la tecnología”. Un 
aliciente más en que Hidalgo tendrá el apoyo que requiere para impulsar la Ciudad del Conocimiento es el interés que 

tiene el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, en materia educativa, quien además sabe que el desarrollo de los 
pueblos se logra a través de la educación. (Rosario Ruiz, página 04) 

Crónica-Demanda Congreso a ediles recuperar la cartera vencida: La recomendación a los presidentes 

municipales es recuperar la cartera vencida de sus organismos operadores de agua, antes de aplicar nuevas tarifas para 
2013, advirtió el presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso local, Reynaldo Pérez Soni. El legislador explicó que 

en general los organismos operadores de agua aumentaron sus tarifas entre cuatro y cinco por ciento, la tarifa mínima 
no supera los 52 pesos. La mayoría de las comisiones de agua municipales apuestan a reducir la cartera vencida, en 

lugar de incrementar el costo del servicio, como sucede con  Tezontepec de Aldama y Tlahuelilpan, organismos que este 

año no registraron aumento en sus cobros. Por ello regularizan el padrón de usuarios que tienen deudas por concepto de 
agua potable, los recursos que capten podrán ser aplicados para obras y acciones en este rubro. Respecto a la Ley de 

Ingresos y Egresos, manifestó, hay un avance del 80 por ciento en la revisión de estos documentos presentados por los 
ayuntamientos ante el Congreso local. Pérez Soni puntualizó que a la fecha la Legislatura hidalguense aprobó el 

incremento de tarifas a 24 organismos operadores municipales pero de acuerdo con las necesidades. Además los 

diputados autorizaron la contratación de un nuevo crédito con Financiera Local, S.A. de C.V., SOFOM, CNR, hasta por un 
monto de 9 millones de pesos a Santiago de Anaya. De acuerdo con el dictamen de la primera Comisión Permanente de 

Hacienda y Presupuesto, los recursos serán aplicados para la adquisición de retroexcavadoras, motoconformadoras d-7, 
volteos y pick-ups. (Alberto Quintana, página 05) 

Crónica-Respaldará la bancada hidalguense presupuesto: El apoyo del Congreso de la Unión será fundamental 

para que el presidente Enrique Peña Nieto cumpla sus metas y proyectos contemplados para el 2013, afirmó el diputado 
federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Darío Badillo Ramírez. Consideró que los legisladores deben actuar 

con responsabilidad en la toma de decisiones, ya que la pobreza y marginación no tiene colores ni ideologías partidistas. 
Respecto al presupuesto 2013 que presentará el gobernador José Francisco Olvera Ruiz a la federación y Congreso de la 

Unión, indicó, hay confianza de lograr un tres por ciento más de recursos para el estado. “Son diversos los proyectos y 

obras que contempla el mandatario hidalguense, por lo tanto la bancada hidalguense tiene un reto importante en las 
negociaciones del paquete fiscal que se ejercerá en la entidad”. (Alberto Quintana, página 05) 

Crónica-Enfatiza Sedesol atención a las comunidades indígenas: Puso mayor énfasis la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol) en comunidades indígenas para sacarlas de la marginación y el olvido; mediante una estrategia integral 

trabaja con sus diferentes programas para llevar bienestar a este sector. A través de programas como Desarrollo Humano 

Oportunidades y Apoyo Alimentario (PAL) atiende a 7.5 millones de indígenas en el país; es decir, tres de cada cuatro 
indígenas en vertientes de salud, alimentación y educación. En la actualidad 1.5 millones de indígenas están incorporados 

al padrón de beneficiarios de Oportunidades y constituyen la cuarta parte de la población atendida. 87 mil familias más 
que habitan en localidades indígenas reciben beneficios del PAL, operado también por Oportunidades. Además, en el 

presente ciclo escolar 1 millón 350 mil niños, niñas y jóvenes indígenas cursan entre el tercer año de primaria y el tercero 

de bachillerato becados por Oportunidades. Mujeres indígenas incrementaron su escolaridad en el último decenio en 28 
por ciento, en comparación con 7.4 por ciento de las no beneficiarias, según datos de la Evaluación Externa del Programa 

Oportunidades 2008, a 10 años de intervención en zonas rurales (1997-2007). Con la colaboración del Sector Salud, los 
beneficiarios atendidos con Oportunidades en más de 20 mil localidades en los mil 200 municipios clasificados como 

indígenas, reciben orientación para el autocuidado. El Programa para el Desarrollo de Zonas Prioritarias (PDZP) colocó 2.6 

millones de pisos firmes en igual número de viviendas; entre ellas destacan las habitadas por indígenas, con lo que se 
logró abatir el rezago existente desde 2005. El PDZP también llevó agua entubada a 85 mil 611 viviendas; electrificación 

a 48 mil; baños dignos a 86 mil; mil 400 obras de alcantarillado y 490 mil fogones ecológicos, explicó la dependencia 
federal al realizar un balance sobre las acciones desempeñadas en el país. (Gabriela Porter, página 08) 

Crónica-Deben entregar el aguinaldo en tiempo y forma, enfatiza Fasmeh: Los presidentes municipales no 

deben tener problemas para el pago de aguinaldo, ya que reciben el apoyo del gobierno del estado; manifestó Eliseo 
González Hernández dirigente de la Federación Auténtica de Sindicatos y Comisiones Ejecutivas de Gestoría de 

Trabajadores al Servicio de los Municipios del Estado de Hidalgo (Fasmeh). Sobre esta gratificación que deberán entregar 
en próximos días, las indicaciones del gobernador José Francisco Olvera Ruiz son que la Secretaría de Finanzas apoyará a 

los ayuntamientos que no sean solventes económicamente. Para ello, verifican que las cuentas públicas de los alcaldes 

que solicitaron el apoyo gubernamental (especialmente identificarán si los recursos públicos fueron aplicados de forma 
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transparente durante este año). Será a partir del 14 de diciembre cuando tengan reportes de cuáles municipios no 

cumplirán con esta obligación laboral contemplada en la Ley Federal del Trabajo y en el contrato colectivo de trabajo 

municipal. Así, desde esta semana hay una comunicación permanente con los dirigentes sindicales para conocer la 
situación de cómo se desarrolla el pago de aguinaldos. Eliseo González puntualizó que la fecha límite para recibir este 

derecho laboral es el 20 de diciembre, pero como en varios ayuntamientos otorgan periodo vacacional el pago debe ser 
previo. La FASMEH no tolerará el incumplimiento que pretendan hacer los presidentes municipales, ya que en muchas 

ocasiones los pagos son en parcialidades y durante varios meses. Por tanto se denunciará ante las instancias 

correspondientes a quien no cumpla de manera oportuna. (Alberto Quintana, página 21) 

Milenio-Fallece Calero en un hospital del DF: Tras sufrir dos episodios de trombosis cerebral que derivaron en el 

cese de actividades de su sistema nervioso, con daño irreversible, el ex portero de los Tuzos y de la selección 
colombiana, Miguel Ángel Calero Rodríguez, falleció la tarde de este martes. Con grandes reflejos, lances espectaculares, 

una recia personalidad debajo de los tres palos y gran capacidad de liderazgo, Miguel Calero fue el emblema del Club 

Pachuca en la última década, al conquistar cuatro títulos de liga y cinco torneos internacionales. Capitán de la época 
dorada del equipo cuna del futbol mexicano. El pasado 25 de noviembre, el guardameta cafetalero fue trasladado de 

emergencia en helicóptero al Centro Médica Sur de la Ciudad de México, donde fue reportado como delicado, pero tuvo 
una ligera mejoría. Seis días después, el 1 de diciembre, tras mantener una condición neurológica deprimida, Calero fue 

sedado nuevamente ante el aumento del edema cerebral como consecuencia de la trombosis. En septiembre del 2007, el 

guardameta cafetalero ya había sufrido una trombosis venosa en su brazo izquierdo debido a una vieja operación. Esta 
dolencia lo mantuvo fuera de las canchas por más de un semestre y, a la postre, obligó su retiro de las canchas. Al colgar 

los guantes, El Show, como le conocen en su natal Colombia, por sus asombrosos vuelos y atajadas, dijo que cuando 
llegara el momento de su muerte, moriría siendo tuzo. En ese entonces estuvo a punto de perder su brazo.  El lunes por 

la tarde, Calero tuvo una retrombosis y enfrentó el punto más trágico desde su hospitalización, el cual a la postre 
provocó la muerte cerebral, horas después la directiva daría la amarga noticia. Por la tarde, miles de aficionados del 

cuadro centenario despidieron en el Teatro Gota de Plata al máximo ídolo de la afición hidalguense, quien alzó la Copa 

Sudamericana en 2006, máximo logro deportivo de los clubes mexicanos, al igual que cuatro títulos de liga y un 
tricampeonato de la Confederación de Futbol de Norte, Centroamérica y el Caribe, así como la primera edición de la 

Supercopa Norteamericana. En el pisal del Parque David Ben Gurión, con algunos altares, veladores, imágenes en 
memoria del cancerbero y pancartas, con leyendas como “Tu grandeza nunca muere, ahora brilla desde arriba” muchos 

fanáticos elevaron su último rezo, mientras derraman lágrimas, está vez de tristeza y amargura.  “No se llama Maradona, 

Zamorano ni Pelé, es el famoso Calero, el hermano que se fue”, gritó la fanaticada, que hizo un pasillo para recibir a su 
eterno campeón. “Gracias, gracias Calero, que esta banda jamás te olvidará”, fue el último cántico que le dedicó la 

hinchada tuza, con la voz quebrantada y agitando sus banderas blanquiazul, cuando el féretro, con el cuerpo del nacido 
en Ginebra, Valle de Cauca, pasó entre ellos. Los jugadores del cuadro minero, algunos de sus ex compañeros, el 

presidente del club Pachuca, Jesús Martínez Patiño, entre otras personalidades del futbol, cargaron el ataúd, de color azul 

fuerte y con el logo del Pachuca en el centro, que resguardará por siempre el legado del ex jugador colombiano.  Adiós 
Cóndor, el ave de rapiña ya elevó sus alas al cielo.  Claves Francisco Olvera - El gobernador de Hidalgo, Francisco 

Olvera Ruiz, lamentó que “un hombre con esta entereza y fortaleza”, como lo era Miguel Calero, haya fallecido a una 
edad tan joven, tenía 41 años de edad. - “Ha sido ejemplo para el deporte, fue un emblema del futbol en el mundo y es 

muy lamentable su pérdida. Tenía mucho que dar, estaba siendo entrenador de porteros y yo creo que pudo haber 
llegado a ser director técnico del primer equipo”. - El gobernador junto a las autoridades del deporte estatal montaron la 

guardia de honor dentro del Auditorio Gota de Plata de Pachuca. (Axel Chávez, página 06) 

Milenio-Más de 673 mil con males respiratorios: En la última semana 17 mil 811 hidalguenses sufrieron alguna 
infección respiratoria aguda, con lo cual ya suman 673 mil 875 en lo que va del año, reportó la Secretaría de Salud 

federal en su monitoreo semanal sobre enfermedades. Con estos números Hidalgo fue el octavo lugar con más casos en 

la última semana, pero a nivel global los casos van a la baja, ya que ahora son 21 mil 117 más que en el mismo periodo 
del año pasado, cuando a finales de octubre la cifra llegó a los 30 mil. La Secretaría de Salud estatal pidió a las personas 

que presenten síntomas de alguna enfermedad respiratoria asistir a su centro de salud más cercano para atenderse y 
evitar en la medida la automedicación. También, la institución recordó que están en plena campaña de vacunación contra 

la influenza estacionaria, y hay medio millón de dosis disponibles en el sector salud estatal. Esta campaña de vacunación 
es nacional y concluirá el 21 de marzo, teniendo como prioridad a los niños mayores de seis meses pero menores de 

cinco años, los adultos mayores de 60 años, mujeres embarazadas, personas con diabetes o problemas de hipertensión, 

y al personal que labora en las distintas instituciones de salud. En el caso de Hidalgo, se espera que para el 31 de 
diciembre próximo se haya dado la aplicación de la mitad de las dosis, y en caso de ser necesario, pedir más vacunas, 

aunque la llegada de éstas dependerá de la decisión de las autoridades sanitarias federales. En esta temporada invernal 
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ya se dio el primer caso de influenza, aunque no se trató del tipo AH1N1, sino de la clase B, siendo atendido el paciente 

en las clínicas de IMSS y ya fue dado de alta. En 2012 la influenza del tipo AH1N1 es la frecuente que los de otro tipo, 

pues hasta el último corte de las autoridades sanitarias tienen registrados 298 personas con este virus, por sólo 24 del 
tipo estacionario. Indicaron una serie de medidas preventivas para reducir la posibilidad de contagio de este tipo de 

enfermedades tales como evitar saludar de mano y beso; al estornudar cubrirse con el antebrazo, a fin de impedir la 
propagación del virus. “También se exhorta a la población a no auto medicarse, acudir de inmediato a las unidades de 

salud para que reciban atención médica y no tener complicaciones que pongan en riesgo su salud”, refirió la 

subsecretaría de Salud Pública, Rosa María Tavarez, al comienzo de la época de frío 2012. A nivel nacional, las 
enfermedades respiratorias agudas superan las 20 millones, teniendo 562 mil en los últimos siete días, siendo que hasta 

el momento la entidad federativa con más enfermos es el Estado de México con poco más de dos millones 350 mil, 
mientras el de menor incidencia es Baja California Sur con 136 mil pacientes atendidos. Donde sí hay un avance 

importante es en las neumonías, pues en este año van dos mil 403 padecimientos, 286 menos que en el mismo periodo 
de 2011. Esto, ha dicho Tavarez, es muestra de la atención acertada que se brinda desde la SSH, pues las neumonías 

son complicaciones de las infecciones respiratorias. Al ser los primeros días de diciembre, las temperaturas bajan, 

situación que afecta a las personas, en especial los menores de edad, situación que obliga a las autoridades a cambiar el 
horario de entrada en las escuelas. Esta medida, conocida como el Horario de Invierno, se aplica retrasando 30 minutos 

la hora de entrada en el turno matutino, además de permitir el uso de prendas abrigadoras diferentes a los de los 
uniformes en los planteles de educación pública.  Cuidado con intoxicaciones Otra de las medidas de prevención que 

la Secretaría de Salud emitió en esta época del año es la de las fogatas y anafres encendidos en el interior de los 

hogares. La subsecretaría de Salud Pública, Ana María Tavárez, explicó que de no tener cuidado éstas pueden generar 
intoxicaciones severas en las personas. “El riesgo aumenta si se respira monóxido de carbono al encender anafres con 

carbón o leña, para calentar el ambiente, esto ocasionaría algún incendio o intoxicación por los gases de combustión, 
asimismo, al apagarse las parrillas o el piloto de la estufa por el derrame de líquido”, dijo en sus recomendaciones 

respecto a la temporada invernal. La funcionaria agregó que las personas también deben de tener cuidado con sus niños 
pues estas fuentes de calor son peligrosas para los menores que tienen la posibilidad de quemarse si están muy cerca de 

ellas, en especial en los siguientes días de vacaciones, cuando los niños están de vacaciones. (Alejandro Suárez, 

página 08) 

Síntesis-Jaime Galindo suple a Antón de la Concha: Tras la renuncia de Jesús Antón de la Concha, el ex presidente 

municipal de Actopan, Jaime Galindo Ugalde, fue nombrado como Representante del Gobierno del estado de Hidalgo ante 

el Convenio de Desarrollo Social, informó el secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto 
Meléndez Apodaca. La designación se realizó en seguimiento a la instrucción girada por el gobernador, Francisco Olvera 

Ruiz, quien al igual que Alberto Meléndez, calificó a Jaime Galindo como un hombre trabajador, responsable y maduro en 
las responsabilidades que ha desempeñado. Meléndez Apodaca, reconoció la eficiencia en el manejo de los recursos de 

esta área bajo la dirección de Jesús Antón, de quien dijo es un hombre trabajador y responsable y quien dio buenos 

resultados, al tiempo que le auguró el mejor porvenir en su vida laboral. El titular de la Secretaría de Planeación, 
Desarrollo Regional y Metropolitano, recordó que los recursos provenientes del convenio de Desarrollo Social, permiten 

cambiarle la vida la gente, compromiso que el gobernador hizo con las familias hidalguenses. En su oportunidad Jesús 
Antón de la Concha, agradeció el respaldo que tuvo del secretario Meléndez Apodaca, a quien pidió fuera el conducto con 

el gobernador para agradecer la encomienda que realizó al tiempo que reconoció a quienes fueron sus colaboradores por 
dar una solución a las presidencias municipales. Finalmente Jaime Galindo, agradeció al Gobernador y al titular de la 

Secretaría de la que a partir de ahora forma parte, por la oportunidad de formar parte del equipo de trabajo y aportar en 

beneficio de los municipios y comunidades del Estado. Cabe destacar que Jaime Galindo es maestro en Administración 
Pública, se ha desempeñado como Presidente Municipal de Actopan, fue diputado local suplente por el distrito XIV de 

Actopan y Coordinador de Desarrollo Regional de la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano. 
(Jorge Vargas, página 03) 

Síntesis-Es Pacto por México, vía al desarrollo: De positivo calificó el presidente de la Junta de Gobierno del 

Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra, el Pacto Por México, firmado por los principales partidos políticos, 'porque con 
ello se pretende dar respuesta a las demandas de la población'. Además, el ex secretario de Planeación y Desarrollo 

Regional aseguró que la inclusión de hidalguenses en el gabinete federal será benéfica para la entidad. Respecto al 
pacto, Ramírez Valtierra manifestó que este acuerdo representa también una de las mejores posibilidades para que 

México salga delante de los problemas que lo aquejan, ya que el presidente toma en cuenta a las fuerzas políticas y a la 

población en general, además refirió que ésa es una de las únicas formas de poder sacar adelante a todos. La firma de 
este pacto, por parte de los dirigentes de los principales partidos políticos, con la presencia de Enrique Peña Nieto, y 

sobre todo, con la convocatoria que hace el presidente a los dirigentes del resto de los partidos políticos, a 
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organizaciones, a empresarios, estudiantes, ciudadanos en general; creo que es muy importante y delinea sin duda, cuál 

será la forma de trabajar de Enrique Peña, que es escuchando a los mexicanos y permitir que opinen?. Con relación a la 

inclusión de los ex gobernadores del estado, Jesús Murillo Karam y Miguel Ángel Osorio Chong, al gabinete del nuevo 
presidente, el legislador local manifestó que nadie debe dudar que es motivo de orgullo y de beneficios para el estado, 

además declaró que en la misma medida se espera respuesta de los ofrecimientos que hizo el presidente de México para 
la entidad. De los proyectos del aeropuerto, principalmente, y la refinería, esperemos que se cumplan dentro del tiempo. 

Es una situación que pudiera darse en el trascurso del año que entra, y a partir de ello el gobernador Francisco Olvera, 

estará tomando las medidas, para que partir de que se otorgue la concesión, se pueda iniciar la construcción de las 
mismas?. Finalmente, manifestó que por la forma en que los ex gobernadores trabajaron por la entidad, no se puede 

descartar que además de la labor que tendrán que realizar para todo el país, lo harán por la entidad. (Jaime Arenalde, 
página 04) 

Síntesis-Congreso ratifica aumentos al agua en 10 municipios: Como parte de las actividades legislativas, este 

martes los diputados de las diferentes fracciones parlamentaras en el Congreso local; aprobaron 12 propuestas tarifarías 
de agua potable para igual número de municipios entre los que la autorización de incrementos fue solamente en dos 

casos. Al respecto el presidente de la Comisión de Hacienda en la LXI Legislatura local, Reynaldo Pérez Sony;  en todos 
los casos se ha solicitado a los alcaldes que además de mejorar el servicio, se aplique el criterio de ampliar el cobro en 

base al número de usuarios y evitar que el costo se traslade al bolsillo de los usuarios que están al corriente de sus 

pagos. Cabe mencionar que entre los municipios que se analizó su propuesta destacan Chapantongo, Cuautepec de 
Hinojosa, Huasca, Santiago de Anaya, Alfajayucan, San Agustín Tlaxiaca, Tlahuelilpan, , Almoloya, El Arenal, Huichapan y 

Tezontepec de Aldama, (Jaime Arenalde, página 04) 

Síntesis-Gobierno estatal da 300 mdp para pagar aguinaldos: Será en la primera quincena de diciembre cuando 

la administración estatal cubra la primera de dos partes del aguinaldo a los 11 mil 500 trabajadores del Poder Ejecutivo, 

de los cuales los sindicalizados recibirán este año un incremento de 4 días de salario en los mismos, para hacer un monto 
total del equivalente a 69 días. Para cumplir con esta prestación laboral, el gobierno del estado desembolsará unos 300 

millones de pesos, informó el secretario de Finanzas y Administración, Aunard de la Rocha Waite. Se pagarán también los 
aguinaldos a los 40 mil maestros en la entidad ?integrados por aportaciones federales y estatales-, lo que representará 

para el gobierno estatal un desembolso de más de 300 millones de pesos. 'Estamos hablando de 40 mil maestros, 

muchos de los cuales tienen salarios muy bajos, pero otros más los tienen altos', detalló el funcionario. El aguinaldo se 
cubrirá este año, como ha venido ocurriendo en muchos años, en dos exhibiciones: una parte en diciembre y una 

segunda en el mes de enero. Recordó el funcionario que este año los trabajadores sindicalizados, poco más de un millar, 
obtuvieron en su revisión contractual cuatro días más en el pago del aguinaldo, para hacer un total de 69 días. Apoyo a 

municipios La Secretaría de Finanzas y Administración estudiará además a lo largo de esta semana las solicitudes de 
apoyo de las presidencias municipales para poder cubrir oportunamente el pago de aguinaldos a sus trabajadores. 

¿Tienen hasta el 20 de diciembre, legalmente, para hacerlo?, hace notar el funcionario. Se abstiene De la Rocha Waite de 

citar nombres de municipios, el número de ellos y con cuanto serán apoyados los ayuntamientos en este renglón, ?pues 
de pedir, pueden pedir los 84 municipios, pero tenemos que analizar la situación económica real que atraviesan cada uno 

de ellos?. Por lo pronto desde la semana anterior y toda la presente semana se tendrá el ?desfile? de presidentes 
municipales solicitando este apoyo. ¿Analizamos aspectos como el endeudamiento que presenta el ayuntamiento en agua 

potable, electricidad, en obra pública, para ver realmente si tienen la necesidad de ser apoyados para el pago de 

aguinaldos?, citó. Hizo notar el funcionario que en esta temporada los alcaldes no sólo se acercan en busca de apoyo 
para el pago de aguinaldos, sino también, en muchos casos, para cubrir pagos en materia de obra pública y servicios. 

(Dolores Michel, página 05) 

 Criterio-Muestran aguinaldos la desigualdad social: Las diferencias entre los hidalguenses son grandes, pero en 
diciembre se vuelven enormes, tan sólo hay que echarle un vistazo a los aguinaldos que reciben todos aquellos cobijados 

por alguna nómina oficial con los trabajadores de salario mínimo. Un ejemplo tangible son los 520 mil pesos que tendrán 
como pago de fin de año los senadores o los 420 mil de los diputados federales, contra los 886 pesos con 20 centavos 

que tendrá los trabajadores de salario mínimo, que en Hidalgo sostienen económicamente a 230 mil familias. Los 
diputados locales no se quedan atrás, pues al menos tendrán como pago de aguinaldo 90 mil pesos, mientras que su 

coordinador, Ramón Ramírez Valtierra, recibirá 98 mil 638 pesos. La Cámara de Diputados local, asignó una bolsa 

cercana a 8 millones 300 mil pesos para el pago de aguinaldo a empleados, asesores y otros. Mientras que el Poder 
Ejecutivo habrá de gastar en este concepto poco más de 300 millones de pesos para sus más de 11 mil burócratas 

inscritos en sus distintos niveles, quienes alcanzan 60 días por la prestación de fin de año. De acuerdo al tabulador de 
sueldos, el gobernador estatal tendrá un aguinaldo de 142 mil pesos, mientras que los secretarios se llevarán para su 
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cena navideña 98 mil 638 pesos; los subsecretarios 90 mil 656 pesos; los directores generales 77 mil 980 pesos. Hay 

cantidades multimillonarias que salen del erario público para cubrir esta prestación legal, una de ellas son los mil 207 

millones de pesos que se gastará la Secretaría de Educación Pública para cumplir con este pago de fin de año. Esta 
cantidad es casi la sexta parte del presupuesto que de forma anual se destina a la educación pública. Son 40 mil 700 

empleados los considerados, de los cuales 32 mil 800 son docentes y otros 7 mil 900 administrativo. En este ejército se 
incluye el pago de prestaciones a los profesores comisionados a la sección XV del SNTE. Los profesores todavía se 

encuentran en espera de que alguien explique sobre un bono adicional por 3 mil 500 pesos para cada uno, considerado 

como un pago de marcha al concluir el sexenio federal. Sin embargo, esta bonanza no la comparten al menos 12 alcaldes 
que tuvieron que recurrir a los préstamos para cubrir esta prestación social. Los integrantes de la iniciativa privada 

también muestran preocupación, pues algunos también recurrieron a empréstitos bancarios para pagar el aguinaldo de 
sus trabajadores, según declaraciones de Francisco Carreño Romero, presidente del Consejo Coordinador Empresarial. 

(Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-“Vamos a restablecer el estado de derecho” Jesús Murillo Karam: El exgobernador hidalguense Jesús 
Murillo Karam comenzó a despachar como nuevo titular de la Procuraduría General de la República (PGR) la tarde de ayer 

tras ser ratificado por el Senado de la República. “Vamos a restablecer el estado de derecho”, señaló en su primer 
discurso como procurador, por lo que descartó la utilización de la institución con fines políticos. Por la mañana, Murillo 

ingresó su solicitud de licencia a la diputación federal, la cual fue aceptada. Luego, la Cámara de Senadores ratificó el 

nombramiento que hizo el presidente Enrique Peña Nieto. El procurador se reunió por la noche con funcionarios de esa 
institución. Se espera que en la conformación del equipo de trabajo del exgobernador se encuentren algunos 

hidalguenses que han mantenido una relación de amistad y profesional con el exmandatario. Entre los candidatos se 
encuentran Arturo Nalhe, actual procurador de Zacatecas y exencargo del área jurídica del gobierno estatal; Juan Manuel 

Sepúlveda Fayad, secretario de Gobierno en su mandato, y Carlos Godínez, extesorero estatal. Alberto Rodríguez 
Calderón tomará protesta como diputado en suplencia de Murillo Karam. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Aprueba Congreso aumento del agua en diez municipios: Diputados locales aprobaron un incremento de 

entre 4 y 5 por ciento a las tarifas del agua potable en 10 municipios, lo que representa de 1.5 a 2 pesos de aumento en 
el servicio. Los organismos operadores municipales que aumentarán el costo en 2013 son Chapantongo, Alfajayucan, 

Huautla, Santiago de Anaya, Cuautepec, Tecozautla, Tlahuelilpan, San Agustín Tlaxiaca, Almoloya, El Arenal y Huichapan. 

Tlahuelilpan y Tezontepec de Aldama se mantendrán con las mismas tarifas de este año, informó Reinaldo Pérez Soni, 
presidente de la Comisión de Hacienda y Presupuesto del Congreso estatal. El diputado local justifico el incremento 

debido a los aumentos en las tarifas de luz que deben pagar los organismos pro- veedores de agua potable. AUDITOR 
VISITA EL CONGRESO De manera fugaz, Rodolfo Picazo Molina, titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 

(ASEH), se reunió con diputados locales para ajustar parte del presupuesto de esta dependencia para 2013. El encargado 
de la ASEH dijo que es mínimo el aumento solicitado al Congreso estatal, pues el organismo fiscalizador prácticamente 

recibirá los 82 millones de pesos que obtuvo en este año. Por otro lado, Picazo Molina señaló que aún no está preparado 

para entregar a mediados de diciembre los resultados de la auditoría del ejercicio fiscal 2011, como lo había anunciado 
hace unos meses. “La razón es porque aún se trabaja en realizar los informes de resultados”, dijo le auditor de Hidalgo. 

Sin embargo, Picazo Molina dijo que ya lograron concretar 95 por ciento de las auditorías correspondientes a ese año 
fiscal, por lo que aún no tiene una fecha en específico para entregar el reporte al Congreso local. (Antonio Alcaraz, 

página 06) 

Criterio-Van 33 detenidos en el estado por ordeñas a Pemex: La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal ha 
capturado a 33 personas en Hidalgo vinculadas con el robo de combustible. La dependencia informó a la Cámara de 

Diputados que desde 2007 hasta el 26 de noviembre de 2012 fueron detenidas 654 personas vinculadas al robo de 

combustible en 29 entidades de la república mexicana. La SSP detalló que en el Estado de México fueron capturadas 89 
personas; en Sonora, 70; en Tamaulipas, 44; en Tabasco, 43; en Guanajuato, 37; en Veracruz, 35; en Hidalgo, 33; en 

Nuevo León, 32; en Chiapas, 29; en Puebla, 23; en el Distrito Federal y Querétaro, 22; en Coahuila, 21, y en San Luis 
Potosí, 20. Asimismo, en Jalisco y Sinaloa fueron aprehendidas 16 personas en este periodo; en Chihuahua, Colima y 

Oaxaca, 14; en Michoacán, 13; en Baja California, 10; en Tlaxcala, nueve; en Morelos, Yucatán y Zacatecas, cinco; en 
Aguascalientes y Nayarit, tres; mientras que en Baja California Sur y Guerrero, dos. La dependencia federal dio respuesta 

a un punto de acuerdo de la Cámara de Diputados en un documento remitido a través de la Secretaría de Gobernación 

(Segob) en el cual detalla los aseguramientos de combustible que se han registrado. Se recuperaron y aseguraron 2 
millones 251 mil 359 litros de petróleo, un millón 718 mil 932 de gasolina y un millón 582 mil 743 litros de diesel. 

También un millón 155 mil 252 litros de combustóleo, 265 mil 337 de diesel marino, 211 mil 300 de gas LP, 92 mil 020 
de turbosina, 49 mil 200 de gas nafta, 30 mil de gas licuado, mil 400 de gas tolueno, y mil 280 de diesel y gasolina. La 
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Policía Federal (PF), en apoyo y colaboración con Petróleos Mexicanos, continúa sus operativos para prevenir y disuadir la 

comisión de robo de hidrocarburos y combustible en el territorio nacional, así como la investigación de personas y 

organizaciones criminales vinculadas a ese delito, señaló. En el documento se recordó que el 30 de octubre, el pleno de 
la Cámara de Diputados solicitó a Pemex que en coordinación con la PF fortalezca las acciones para reducir el robo de 

combustibles en el sistema nacional de gasoductos y poliductos, así como la ejecución de su estrategia de abatimiento 
del mercado ilícito. (redacción, página 07) 

Sol de Hidalgo-Julio Valera, Secretario particular de Miguel Osorio: Julio Valera Piedras, ex delegado de la 

Secretaría de Educación Pública (SEP) en Hidalgo, puesto que desempeñó, históricamente, durante 11 años consecutivos, 
se mantiene discreto, pero eficiente en su nueva función, también en el Gobierno Federal, ahora como secretario 

particular del recién nombrado secretario de Gobernación, Miguel Osorio. Recientemente, cumplió 44 años, de los cuales 
21 los ha dedicado al quehacer público, en el ámbito nacional. Es licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma del 

Estado de Hidalgo (UAEH) y también licenciado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), pero en 

Relaciones Internacionales.. Su esmero y dedicación lo llevaron a concluir una especialidad en Política y Gestión 
Educativa, y una maestría en Políticas Públicas Comparadas. Entre sus experiencias más gratas, considera haber podido 

trabajar, durante los 11 años que estuvo en Hidalgo, con cuatro gobernadores: Jesús Murillo, Manuel Ángel Núñez, el 
propio Miguel Osorio y Francisco Olvera, al inicio de la administración. (Ojo Política) 

El Independiente-Cadena perpetua a tres hidalguenses en EU: Este año tres hidalguenses fueron sentenciados a 

cadena perpetua en Estados Unidos, informó Erika Saab Lara, coordinadora de Atención al Hidalguense en el Estado y el 
Extranjero (Cahidee). El proceso continúa debido a que la defensa apeló la determinación. Aunque no dio más detalles 

para no entorpecer investigaciones, precisó que los inculpados son varones jóvenes. Al menos otros nueve esperan fallo 
judicial por delitos graves, informó durante el inicio del programa Bienvenido hidalguense para garantizar la seguridad de 

migrantes que retornan a la entidad este fin de año. “Desafortunadamente tenemos información directa de tres 

hidalguenses con cadena perpetua, obviamente nuestras autoridades consulares brindan toda la asesoría jurídica y 
respaldo necesario.” Cuando se trata de delitos graves las autoridades estadunidenses no dan información a los estados, 

todo lo hacen a través de la cancillería. Relaciones Exteriores dice que nueve personas están en esa circunstancia, 
agregó. En este sentido, puntualizó que 140 personas originarias del estado están detenidas en cárceles y estaciones 

migratorias por faltas administrativas, principalmente por no tener documentos que acrediten su estancia legal en 

Estados Unidos. Deportan a 300 menores En otro tema relacionado al fenómeno migratorio, Erika Saab informó que este 
año autoridades del vecino país repatriaron a 300 menores entre cero y 17 años. La mayoría viajaban acompañados. 

En esos casos, el DIF estatal ampara al menor mientras encuentran a sus familiares en el estado. Hasta ahora todos 
fueron entregados a sus parientes de forma satisfactoria. Respecto a personas fallecidas, en los últimos años 100 

hidalguenses fallecieron en distintos puntos de la Unión Americana por distintas circunstancias. La mayoría por causas 
naturales o accidentes. Ante las circunstancias, Cahidee realiza trámites correspondientes para el traslado del cuerpo ante 

los consulados. Una vez que llega al aeropuerto de la Ciudad de México, todos los gastos hacia la comunidad de origen 

corren por cuenta del estado. “Desafortunadamente tenemos información directa de tres casos, obviamente nuestras 
autoridades consulares brindan toda la asesoría jurídica y respaldo necesario” (Gerardo Neria, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Ambiente de posada en Pachuca, invita alcaldía: Posada gratuita para los pachuqueños este 9 de 
diciembre en Plaza Independencia. Esto como parte del programa Vive tu Centro, Vive tu Ciudad, anunció el alcalde de 

Pachuca Eleazar García Sánchez. “Habrá un gran cartel de grupos musicales que están vigentes en el gusto del público. 

El evento iniciará desde las dos de la tarde y contaremos con la participación de grupos de renombre como ‘La Auténtica 
Santanera de Gildardo Zárate’, ‘Grupo Yaguarú’, ‘Los LLayras’, ‘Sonora Súper Dinamita’ y ‘Son Bak´no’”. Asimismo, 

subrayó que este evento será totalmente gratuito y que los grupos participantes no representarán costo alguno para el 
ayuntamiento porque “han llegado a un acuerdo con el ayuntamiento”. (Milton Cortés, página 21) 

Milenio-Pachuca gasta 225 mil pesos en rentas: En la renta de 11 inmuebles, el municipio de Pachuca ejerce 

mensualmente 225 mil 337 pesos, esto según la solicitud de información 206212. Entre estos edificios destacan tres 
secretarías y otras dependencias de atención ciudadana. Lo estipulado por la Ley de Egresos 2012 del Ayuntamiento de 

Pachuca indica que hay presupuesto de dos millones 357 mil 262 pesos para la renta de inmuebles, de los cuales el 96 
por ciento ya se utilizó en los primeros 10 meses. De acuerdo a la solicitud de información, el municipio de Pachuca tiene 

en renta los inmuebles donde actualmente están las secretarías de Desarrollo Económico, de la Tesorería y de Obras 

Públicas; los primeros en Plaza Independencia y el último en bulevar Colosio. Los demás edificios son: la lechería Diconsa 
de Fernández de Lizardi, el Instituto para la Educación de los Adultos del fraccionamiento Constitución, la Instancia de la 

Mujer en la calle Parque Hidalgo, oficinas municipales en la calle Hidalgo, el Archivo General, sus talleres en la calle 
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Morelos, el Centro de Atención Ciudadana en avenida Revolución y el Instituto Municipal de las Mujeres de la calle 

Morelos. Además, el municipio paga 296 mil pesos al mes por la renta de los terrenos donde se encuentra el relleno 

sanitario del Huixmí, donde se depositan las 400 toneladas diarias de desechos sólidos producidos en la capital, esto 
hasta que se ponga en funcionamiento el basurero metropolitano. En el mismo presupuesto se estipula una partida de 

estacionamientos y pensiones, la cual equivale a 216 mil pesos por todo el año, de la cual faltan por ejercer 54 mil pesos, 
esto a números cerrados de octubre. (Alejandro Suárez, página 09) 

Síntesis-Prevén ahorro de 39 mdp en alcaldía: La tesorera del ayuntamiento de Pachuca, Liliana Verde Neri, señaló 

que al cierre de este año se prevé un ahorro de más de 39 millones de pesos como resultado de la contratación de la 
empresa Cambio Verde, además de la liquidación de trabajadores del departamento de Limpia.  En entrevista, comentó 

que tan sólo de los sueldos y prestaciones que dejaron de ofrecer a los casi 70 trabajadores de Limpia despedidos, se 
ahorraron cerca de 4 millones de pesos, y los gastos operativos del departamento, son aproximadamente otros 35 

millones.  "En ahorro lo que tenemos claro para el cierre es lo que se hizo en Limpia, con lo de Cambio Verde,  nada más 

de sueldo nos ahorramos 4 millones de pesos, pero sobre todo el ahorro operativo como gasolina y refacciones, de esto 
son aproximadamente 35 millones de pesos". Verde Neri señaló que además de estos ahorros, se tiene previsto uno más 

por los despidos que se realizaron el mes pasado, un total de casi 40 empleados entre sindicalizados y de confianza. 
"Tenemos un ahorro de por lo menos 9 millones de pesos en sueldos y prestaciones, es la parte de prestaciones la que 

más nos da ahorro, sobre todo de hacer el mismo trabajo con menos personas, por eso se hizo el estudio. En algunas 

áreas sobraba personal y yo creo que todos los ayuntamientos tienen ese problema de liquidez".  Asimismo, comentó que 
este tipo de acciones hacen más eficiente la administración, ya que los recursos ahorrados, serán invertidos en 

compromisos para la ciudadanía. "Ha habido ahorros muy importantes en el gasto operativo pero ahora necesitamos más 
recursos para hacer los compromisos con la ciudadanía, el estudio se va a ir haciendo por áreas y por cada secretaría, no 

tengo un parámetro para poder decir, pero se van a mejorar los procesos, y se van a reubicar personas". (Tania 
Monroy, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Facilitan fraude a la CFE y... nada: A más de dos años de que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 

desembolsara 32 millones de dólares como adelanto para la instalación de 3 turbinas en la central de Agua Prieta II, la 
paraestatal sigue sin turbinas, sin recuperar el dinero y sin nadie que responda por este fraude. La compañía Mitsubishi 

Power Systems América, fabricante de los equipos, no recibió el pago total por los mismos y los tiene en su poder sin que 
se puedan utilizar, mientras que el apoderado de la empresa FGG Enterprises, proveedor de las turbinas a la CFE y que 

recibió un pago millonario, se encuentra detenido en Estados Unidos acusado de lavado de dinero. Los responsables 

directos en la CFE de la operación fraudulenta fueron Eugenio Laris Alanís, actual director de Proyectos de Inversión 
Financiada, y Alberto Ramos Elorduy, subdirector de Desarrollo de Proyectos, suspendido de su puesto mientras se 

realizan las investigaciones. La empresa FGG, a la que la CFE ha demandado, se constituyó en el estado de Nevada el 3 
de abril de 2009, días después de que se lanzara la licitación de las turbinas, el 23 de marzo, lo que resultó en un 

contrato de 121 millones de dólares. El fabricante de las turbinas es Mitsubishi Power Systems América, que las sigue 

teniendo en su poder. De acuerdo con información obtenida a través de Transparencia, para recibir las turbinas FGG 
ofreció en garantía a la paraestatal una carta de crédito por 20 millones de dólares. Sin embargo, Ramos Elorduy aceptó 

que en lugar de la carta de crédito se diera en garantía una carta prendaria de las turbinas a pesar de que aún no eran 
propiedad de FGG. Adicionalmente, el 3 de marzo de 2010, Laris Alanís, superior jerárquico de Ramos, aceptó que el 

pago del anticipo a FGG se hiciera en una cuenta del First Caribbean International Bank, ubicado en Islas Turcas y 
Caicos, un paraíso fiscal del Caribe. De acuerdo con el artículo 52 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamiento y Servicios 

del Sector Público, los contratos no deben modificarse para ofrecer ventaja a un proveedor. "Las dependencias y 

entidades se abstendrán de hacer modificaciones que se refieran a precios, anticipos, pagos progresivos, especificaciones 
y, en general, cualquier cambio que implique otorgar condiciones más ventajosas a un proveedor comparadas con las 

establecidas originalmente", expone. Las transferencias se hicieron el 8 de marzo de 2010 para los primeros 20 millones 
y el 6 de julio por otros 12 millones, pero Mitsubishi sólo recibió 18 millones. Al no obtener más pagos, el fabricante se 

quedó con sus turbinas y éstas nunca se entregaron. Actualmente, esas máquinas están en Japón y Francia. La garantía 

prendaria tampoco pudo hacerse efectiva ya que las turbinas nunca fueron propiedad de FGG, cuyo apoderado legal, 
quien estuvo al frente en todo el proceso, Marco Delgado, está preso en los Estados Unidos acusado de lavado de dinero 

por 600 millones de dólares provenientes del Cártel de los Valencia. La CFE apenas rescindió el contrato con FGG en 
mayo pasado y demandó a la empresa por 44 millones de dólares. (Alejandra López, primera plana) 
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Excélsior-Seguirá la lucha militar antinarco; Peña Nieto condiciona el regreso a cuarteles: Las Fuerzas 

Armadas continuarán encabezando la lucha federal contra la delincuencia organizada hasta que opere una nueva política 

de Estado en materia de seguridad y justicia, afirmó el presidente Enrique Peña Nieto. En un desayuno en el Heroico 
Colegio Militar, el mandatario expuso que cuando esté vigente la nueva estrategia iniciarán los retiros graduales a sus 

cuarteles el Ejército, la Fuerza Aérea y la Marina. Ante el secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda, 
y el secretario de Marina, Vidal Francisco Soberón Sanz, Peña Nieto expresó que las Fuerzas Armadas “seguirán siendo 

factor de estabilidad y de confianza social”, garantizando la seguridad interior y la “defensa exterior de la República”, 

respetando los derechos humanos. Tras resaltar la valentía del Ejército, de la Marina y la Fuerza Aérea, el Presidente se 
comprometió a premiar y estimular “a quienes están dispuestos a dar la vida para defender la nación”. A los militares 

también les aseguró que les proveerá de los mejores instrumentos, tecnología e instalaciones para cumplir con sus 
objetivos. En el acto también estuvo presente el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, entre otros integrantes 

del gabinete. Peña conserva  lucha militar El mandatario afirma que la misión del Ejército, la Fuerza Aérea y la Marina 
es lograr un México en paz, siempre respetuosos de los derechos humanos. El Ejército, la Fuerza Aérea y la Marina 
seguirán al frente de la estrategia de seguridad de la nueva administración, afirmó ayer el presidente Enrique Peña Nieto, 

durante el desayuno que le ofrecieron dichas instituciones en el Heroico Colegio Militar. “En tanto que se aplica la nueva 
política de Estado por la seguridad y la justicia que permita su gradual regreso a los cuarteles, las Fuerzas Armadas 

continuarán en labores de seguridad al servicio de los mexicanos”, dijo el mandatario. El Presidente dijo que la misión de 
las Fuerzas Armadas es lograr un México en paz. “En esta labor, deberán ser escrupulosamente respetuosos de los 

derechos humanos”, precisó. Ante el secretario de la Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos, y de la Marina, 

almirante Vidal Francisco Soberón, Peña Nieto aseguró que reconoce “la valentía y los aciertos del Ejército mexicano, la 
Armada de México y la Fuerza Aérea Mexicana”. Las Fuerzas Armadas “seguirán siendo factor de estabilidad y de 

confianza social, seguirán cumpliendo con decisión la elevada misión de garantizar la seguridad interior y la defensa 
exterior de la República”, dijo. El presidente Peña Nieto dijo que ejercerá un mandato unificado: “Ejerceré el mando 

supremo con espíritu de cuerpo para fortalecer la unidad nacional, salvaguardar el territorio y garantizar la seguridad de 

toda la población. En mi calidad de comandante supremo de las Fuerzas Armadas, instruyo a los mandos superiores de la 
Defensa Nacional y la Marina Armada a conducirse con absoluta lealtad a la Patria, a total disposición de servicio a los 

mexicanos”. En el evento también participaron el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; de Hacienda y 
Crédito Público, Luis Videgaray; de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade Kuribreña, al igual que el presidente del 

Consejo de Administración de Grupo Empresarial Ángeles, Olegario Vázquez Raña. También estuvieron presentes la 
secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles; el titular de Economía, Ildefonso Guajardo, y el de Energía, Pedro Joaquín 

Coldwell. Durante el desayuno, el jefe del Ejecutivo le aseguró a los militares y marinos que lo escuchaban que les 

procurará de lo necesario para que cumplan con su trabajo y que “contribuirá al incesante y sistemático proceso de 
evolución de nuestras Fuerzas Armadas” mediante una mayor inversión en ellas. Se comprometió a “reconocer los 

méritos, premiar y estimular a quienes están dispuestos a entregar incluso su vida, para defender a la Nación y construir 
un mejor México”, proveerles mejores instrumentos, tecnología e instalaciones adecuadas. Y expresó su confianza en que 

mantendrán “lealtad absoluta a la institución presidencial y un respaldo permanente al gobierno legalmente constituido” y 

que a través de sus acciones lograrán construir una nueva circunstancia de paz y prosperidad para el país. Y los instruyó 
para apoyar a todas las dependencias de gobierno y lograr en el país condiciones de paz, inclusión social, educación de 

calidad, prosperidad y responsabilidad global. Previo al evento se llevó a cabo un desfile en honor al mandatario y allí los 
militares y marinos se comprometieron a mantener una “indeclinable lealtad y subordinación” ante el poder Ejecutivo. Los 

integrantes de las Fuerzas Armadas del país le expresaron además que apoyarán a la presente administración en su 

esfuerzo por construir un México del siglo XXI y en su “constante búsqueda de seguridad para los mexicanos”. La 
indeclinable lealtad El piso retumbó con gran fuerza en el momento en que los cadetes del Heroico Colegio Militar, en 

la Ciudad de México, lanzaron cañonazos para dar inicio a la ceremonia.  En la explanada había miembros de la tropa, 
entre ellos policías militares y guardias presidenciales, así como cadetes de las diferentes escuelas militares. Momentos 

antes, abordo de un jeep verde militar había llegado el presidente Enrique Peña Nieto; a su lado iban el general Salvador 
Cienfuegos, secretario de la Defensa Nacional, y el almirante Vidal Soberón, secretario de Marina. Estaban allí para 

observar el desfile que harían en su honor el Ejército, la Fuerza Aérea y la Armada. Entonces uno de los cadetes hizo la 

“lectura de una orden extraordinaria” dirigida al mandatario, en la que le expresaba “la indeclinable lealtad y 
subordinación” de las Fuerzas Armadas. Unos instantes después inició el desfile con un grupo de alrededor de 50 

cadetes, cada uno llevando una bandera en la mano y al frente tres soldados. El primero era del Colegio Militar, portaba 
el clásico uniforme negro con líneas color vino a los lados del pantalón; a su lado iba una cadete del Colegio del Aire, con 

el uniforme azul marino con las líneas moradas que los distinguen, y al final un cadete de la Heroica Escuela Naval Militar 

con su uniforme negro. Contemplaba el desfile junto con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; de 
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Hacienda, Luis Videgaray, y del canciller José Antonio Meade Kuribreña. Estaban allí también la secretaria de Desarrollo 

Social, Rosario Robles; el titular de Economía, Ildefonso Guajardo; de Energía, Pedro Joaquín Coldwell; así como el 

presidente de Grupo Empresarial Ángeles, Olegario Vázquez Raña. Marcharon los cadetes de la Escuela Militar de 
Ingenieros, con su uniforme azul marino y las líneas azul cielo y los cadetes de la Escuela Médico Militar con su uniforme 

negro y las tradicionales líneas amarillas. Desfilaron también las alumnas de la Escuela Militar de Enfermería, una de ellas 
iba al frente portando la bandera de su escuela. Le siguieron cuatro contingentes de policías militares, el batallón de 

paracaidistas, con sus boinas rojas y las guardias presidenciales, con su uniforme verde y guantes blancos. Al finalizar el 

desfile, los invitados, entre los que también estaba la secretaria de salud, Mercedes Juan López, fueron invitados al 
comedor donde se ofrecería un desayuno en honor al presidente Peña Nieto. Una vez allí, militares, marinos e invitados 

esperaron de pie al mandatario, quien momentos después dio un discurso a las Fuerzas Armadas. A espaldas del 
mandatario estaba el escudo del Heroico Colegio Militar de un dorado brillante. Allí sorprendió la concreción del discurso 

del mandatario. En poco más de ocho minutos, dijo que Ejército y Marina seguirían a cargo de la seguridad interior del 

país “en tanto se aplica la nueva política de Estado por la seguridad y la justicia, que permita su gradual regreso a los 
cuarteles”. Que ejercería un mando unificado de ambas, mejoraría sus condiciones de trabajo y reconocería su mérito. 

Momentos después, entre tamalitos y sopes, los titulares de Sedena y Marina conversarían con el mandatario para cerrar 
el desayuno con un omelet y una pieza de pollo aderezada con huitlacoche. Soberón Sanz nombra a su primer 

círculo en Marina El secretario de Marina, el almirante Vidal Francisco Soberón Sanz, designó y tomó protesta a sus 
más cercanos colaboradores. En el primer círculo de la estructura se encuentran los almirantes Carlos Federico Quinto 

Guillén, quien fue designado como subsecretario de Marina; Armando García Rodríguez, como oficial mayor e inspector 

general, y Conrado Aparicio Blanco, como contralor general. En una ceremonia realizada en la Ciudad de México, Soberón 
Sanz les pidió entregar su máximo esfuerzo en bien de la sociedad mexicana, y los nuevos mandos juraron cumplir su 

encomienda con apego a la ley. El almirante del Cuerpo General Diplomado de Estado Mayor,  Carlos Federico Quinto 
Guillén, cuenta con la Maestría en Administración Naval y en Seguridad Nacional; y con las especialidades en Análisis de 

Sistemas Informáticos  y en Administración de Recursos Materiales. Antes de su nombramiento como subsecretario de 

Marina, Quinto Guillén fue director del Centro de Estudios Superiores Navales y previamente agregado naval a la 
Embajada de México en Estados Unidos. En tanto, el almirante Armando García Rodríguez, oficial mayor e inspector 

general, cuenta con las maestrías en Administración Naval y Seguridad Nacional. También se desempeñó como 
comandante del Cuartel General del Alto Mando; y como comandante de la Octava y de la Décimo Primera Zonas 

Navales. El almirante Conrado Aparicio Blanco, nuevo contralor general de la Armada de México, cuenta con las maestrías 
en Administración Naval, Administración Pública y en Seguridad Nacional. Se desempeñó como comandante de la Quinta 

Región Naval y previamente fue comandante de la Décimo Cuarta Zona Naval y del Sector Naval de Coatzacoalcos. El 

vicealmirante del Cuerpo General Diplomado de Estado Mayor, Joaquín Zetina Ángulo, jefe de Estado Mayor de la Armada 
de México, cuenta con las maestrías en Administración Naval y Seguridad Nacional. Fue oficial subalterno y comandante 

de diversos buques de la Armada de México. Antes de ser nombrado fue Comandante de la Novena Zona Naval y 
previamente Comandante de los Sectores Navales de Cozumel e Ixtapa, entre otros cargos. (Georgina Oison, primera 

plana) 

Criterio-Crear confianza ciudadana en la PGR, anuncia Murillo Karam: El nuevo titular de la Procuraduría 
General de la República (PGR), Jesús Murillo, afirmó que su política se basará en el respeto y acatamiento profundo a la 

ley, la defensa de los derechos humanos, la firmeza absoluta para constituir averiguaciones a quienes sean culpables, y 

que no haya inocentes en las cárceles. Entrevistado luego de que el Senado lo ratificó en el cargo, Murillo Karam señaló 
que en su gestión la penalización será el último recurso, ya que la prevención, la defensa de la sociedad y cuidar que no 

haya víctimas serán las prioridades de la PGR. El ex gobernador de Hidalgo aseveró que no quiere cambiar la imagen de 
la PGR, sino hacer una mejor procuraduría, “que sirva, que sea real, que verdaderamente funcione, y la mejor medida 

será la confianza que le tenga la gente”. “Si logro eso valdrá la pena el compromiso de ser el nuevo titular de la PGR”, 
precisó Murillo Karam quien adelantó que intentará que la figura del arraigo se aplique lo menos posible. Señaló que el 

propósito del presidente Enrique Peña Nieto es establecer como primer objetivo rector el Estado de derecho, ya que es la 

garantía de la ciudadanía conocer sus límites. “Es la protección de la ciudadanía ante cualquier abuso de autoridad, es la 
certeza de que un tejido social está aceptado por su propia sociedad y en consecuencia esas serán las prioridades”, 

aseveró el legislador priísta con licencia. La figura del cateo “no puede quedar a discreción de un Ministerio Público o de 
un policía, por lo que es necesaria la figura de jueces de control, para que esa medida se aplique de manera excepcional 

en el combate a la delincuencia, y que de ninguna manera se deje sin control”, indicó. Manifestó su compromiso de que 

la PGR no politizará la justicia. Jesús Murillo Karam se pronunció por determinar, hasta donde sea posible, el número de 
víctimas en el combate al crimen organizado durante el sexenio que acaba de concluir, así como el número de personas 

desaparecidas. (redacción, página 18) 
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Criterio-En publicidad, 6 mil 860 mdp gastó Felipe Calderón sólo en 2012: La bancada del PAN en el Senado 

adelantó uno de los compromisos contemplados en el Pacto por México y presentó este martes una reforma para poner 

límite al endeudamiento de los estados y municipios. El proyecto fue llevado a la tribuna por el senador panista Luis 
Fernando Salazar Fernández, quien explicó que la intención es adicionar cinco párrafos a la fracción VIII del artículo 117 

de la Constitución para establecer un tope máximo de 15 por ciento del presupuesto anual de las entidades para la 
contratación de créditos. En la reforma se establece que el tope puede ser ampliado un 5 por ciento adicional, para poder 

hacer frente a desastres naturales, contingencias sanitarias, seguridad pública y otras emergencias legalmente declaradas 

por la Secretaría de Gobernación. Los cambios no limitan la contratación de deuda para efecto de reestructuración que 
mejore las condiciones del crédito. En la propuesta se advierte que el servicio del total de las deudas contraídas no 

deberá exceder en ningún ejercicio la cuarta parte de los recursos que los estados, municipios, organismos 
descentralizados y empresas públicas tengan asignados para inversión en sus presupuestos. Además, las inversiones 

públicas productivas en infraestructura física deberán tener una vida útil mayor o igual al plazo de la deuda contraída 
para su realización. La reforma, que fue turnada a las comisiones de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos 

Segunda, contempla obligaciones en materia de transparencia, ya que los gobiernos deberán publicar oportuna y 

claramente las solicitudes de obligaciones y empréstitos contratados. También tienen que transparentar las 
justificaciones, autorizaciones recaídas en cada etapa del proceso hasta su conclusión y los contratos celebrados con las 

instituciones financieras. Salazar Fernández explicó que todo endeudamiento deberá cumplir con los requisitos y 
condiciones que se estipulen en las leyes locales en la materia. (redacción, página 21) 

El Universal-Peña; Ejército se mantendrá en las calles: El presidente Enrique Peña Nieto afirmó ayer que los 

elementos de las Fuerzas Armadas se mantendrán en labores de seguridad pública, mientras se aplica la nueva estrategia 
nacional en la materia. En un desayuno que le ofrecieron en el Heroico Colegio Militar, el mandatario dijo que el regreso 

a los cuarteles “será gradual”. Dijo que en su administración las Fuerzas Armadas seguirán siendo factor de estabilidad y 
de confianza social. “Seguirán cumpliendo, con decisión, la elevada misión de garantizar la seguridad interior y la defensa 

exterior de la República”, agregó. Acompañado de los secretarios de la Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos 

Zepeda, y de Marina, almirante Vidal Soberón Sanz, aseguró que uno de sus objetivos será contribuir al proceso de 
evolución de las Fuerzas Armadas a partir de una mayor inversión. “Sabré reconocer los méritos, premiar y estimular a 

quienes están dispuestos a entregar, incluso, su vida, para defender a la nación y construir un mejor México”, destacó. 
Expresó que destinará mayores recursos a inversión en instalaciones y tecnología, además de mejorar salarios para que 

soldados y marinos tengan una vida digna. En la reunión dijo que la misión del Ejército es lograr un México en paz, para 

lo cual deberán de ser respetuosos de los derechos humanos. Confió en que mantendrá lealtad absoluta a la institución 
presidencial y un respaldo permanente al gobierno legalmente constituido. (Francisco Reséndiz, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

El pacto honra a la izquierda: Vale mucho la pena, en el tiempo (30 minutos a lo sumo) que ocupa leer seis páginas 

de MILENIO, conocer el texto íntegro del Pacto por México suscrito el domingo por las principales fuerzas políticas del 
país. Aunque el nuevo Presidente de la República expuso desde el sábado 13 puntos medulares de lo que se propone 

lograr, los 95 del acuerdo firmado en el Alcázar de Chapultepec detallan acciones que permiten vislumbrar cambios tan 
radicales como los principales que viene demandando históricamente la izquierda, incluidos los de su expresión electoral 

más extrema. Es de lamentarse, por lo mismo, que en el PRD haya quienes patalean contra el que se antojaba 

irrealizable pacto que, sin embargo y por fortuna, apoyan todos los gobernadores y presidentes municipales de un 
partido que gracias a su dirigente nacional, Jesús Zambrano, comienza a recuperar su imagen como el de “la esperanza”. 

Para Enrique Peña Nieto fue mejor, por mera suerte, que se firmara no antes, sino al día siguiente de asumir su cargo, y 
para decenas de millones de jodidos resultó mejor tarde que nunca.  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

“Está de la chingada que se rompan vidrios”: Hay algo parecido a lo que había en los años setenta de parte de un 

sector, es verdad que pequeño, que sintió a partir de 1971 que no existía espacio político, democrático, para que la 
izquierda desarrollara su programa, me dice Héctor Aguilar Camín sobre los hechos violentos del sábado. “Y es verdad 

que no lo había, o no había mucho. Esos jóvenes tienen una cosa genuina: rabia. Y eso hay que medirlo y atenderlo”. 

Rabia. Revisé el documento del colectivo Tejedor de Sueños, con la lista actualizada de los 67 detenidos, más cinco “cuyo 
paradero se desconoce”. De los detenidos (58 hombres, nueve mujeres), 16 son menores de 20 años, 42 están entre los 
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20 y 39, y cinco son mayores de 40. Solo se registra la procedencia de 15: seis son de la UNAM, uno de la Universidad 

del Valle de México, uno de Chapingo, uno de la Escuela Nacional de Música, uno de la ENAH, uno de la UAM, uno de la 

FES Iztacala, un trabajador de cine y un fotógrafo free lance. Hay fotografías facebook de algunos. Claudia Trejo, la 
ciclista profesora adjunta de economía; Abraham Antonio Alonso, profesor de religión en el Simón Bolívar del Pedregal; 

Rodrigo Andrés Nieto, 18 años. Y dos de Uriel: impartiendo un taller a los niños del Cerro del Judío y herido el sábado. 
Del muro de Bárbara Enríquez, incluido ahí, tomo este fragmento: “Está de la chingada que se rompan vidrios y se dañen 

edificios históricos, sí. Pero lo que sí está de la recontrachingada es que, al final del día, los mexicanos seamos tan 

miopes como para no ver lo que realmente está de la chingada y lo que nos indigne sea que se rompan vidrios y se 
dañen edificios históricos. He dicho!!” Rabia. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Les urgía un muerto: Cuando el sábado por la mañana Ricardo Monreal fijaba posición en la tribuna de la Cámara de 

Diputados con motivo de la protesta de Enrique Peña Nieto, se encendió. Y, fuera de sus controles, se refirió a los 
choques que, con saldo de varios heridos, se habían registrado en las cercanías del recinto de San Lázaro entre quienes 

luego se identificarían como anarquistas y elementos de la Policía Federal, que tras las vallas de acero custodiaban el 
perímetro. Y con el índice apuntando a todos, gritó ya sin control alguno: ¡Carlos Valdivia es el primer asesinato político 
recientemente muerto hace unos minutos por soldados con una bala de goma y por gases lacrimógenos! ¿Se sienten 
contentos? —retó y volvió a apuntar a todos —¡Sigan gritando… sigan riéndose…! Y retomó el texto de su discurso. El 
impacto quedó en el recinto y en quienes seguían la transmisión por televisión: ¡Un muerto! ¡El primer asesinato del 
nuevo gobierno de Peña Nieto!, había denunciado Monreal. En su turno, el diputado del Verde, Arturo Escobar, y luego el 
del PRI, Heriberto Galindo, lo desmintieron: no había tal muerto. Y es que a Monreal lo engañaron. Se dejó ir con la falsa 

información que se atribuyó a Epigmenio Ibarra, simpatizante del movimiento, y el diputado, como el realizador de tv, 

incumplieron un principio básico del periodismo: confirmar la nota. Horas después, el mismo sábado, Epigmenio ofrecería 
una disculpa y negaría la muerte anunciada, y ayer, desde la tribuna, lo hizo el mismo Monreal: no hubo tal muerto. Una 

y otra disculpa la debían haber ofrecido a la familia del supuesto fallecido y nadie lo hizo. Se disculparon solo a sí 
mismos. La concatenación de esta versión dejó ver que hay a quien le urge un muerto, una víctima que tirar a la puerta 

de Palacio Nacional y luego velar en el Zócalo. De lo contrario no podría entender la prisa del primer muerto. RETALES 
1. PROTESTA. El secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, llevará la representación presidencial a la protesta de 

Miguel Ángel Mancera como jefe de Gobierno del Distrito Federal, hoy en la Asamblea Legislativa; 2. GABINETE. Habrá 

cambio de procurador. Jesús Rodríguez Almeida será el nuevo secretario de Seguridad Pública y se menciona a Rodolfo 
Ríos para relevarlo. Fernando Aboitiz tendrá un cargo, pero no la Secretaría de Obras. Martha Delgado ya está fuera; y 3. 

PARTIDO. Se está dando una fuerte pelea por la presidencia del PRD en la Ciudad de México. El senador Mario Delgado 
empuja a Vidal Llerenas y dice contar con el apoyo de Marcelo Ebrard. Pero falta la opinión, que debe ser decisiva, del 

nuevo jefe de Gobierno. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el presidente Peña Nieto no acudirá hoy a la toma de posesión de Miguel Ángel Mancera como jefe de 

Gobierno del Distrito Federal. 

La explicación que se da es simple: “Si va a una toma de protesta, tendría que ir a todas, y ese no es el papel del 
Presidente”. 

Pero eso sí, para que quede claro el buen nivel de la relación, asistirá en su representación el supersecretario de 
Gobernación, Miguel Osorio Chong. 

:Que solo con muy mala leche se puede “filtrar” que Marcelo Ebrard operó para que su esposa, Rosalinda Bueso, 
fuera secretaria de Turismo en el gobierno de Mancera. 

“Absolutamente falso”, dijeron desde sus oficinas en el último día de gestión de Ebrard. Registrado. 

:Que dicen en el PRI que aún no hay nada escrito en el relevo de su dirigente nacional, a pesar de que los nombres que 
siguen sonando fuerte son los de César Camacho, presidente de la Fundación Colosio, e Ivonne Ortega, ex 
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gobernadora de Yucatán, como presidente y secretaria general, respectivamente. 

Los mexiquenses afirman que los jaloneos están duros y que ya se metió en la pelea el secretario general interino, 
Ricardo Aguilar, ex líder priista en el Estado de México, a quien atribuyen la recuperación de los corredores azul y 

amarillo en esa entidad. 

Argumentan, además, que su elección mandaría un mensaje de modernidad y, sobre todo, le garantizaría la mayoría 

legislativa en 2015 a Peña Nieto. 

:Que en el PRI está más que definido que el guanajuatense Francisco Arroyo Vieyra será el nuevo presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

Los legisladores, liderados por Manlio Fabio Beltrones, descartan la posibilidad de que el neoleonés Héctor Gutiérrez 
de la Garza, quien se promueve para el cargo, ocupe la silla de Jesús Murillo Karam. 

:Que Felipe Calderón sigue muy activo en Twitter, a diferencia de quienes formaban parte de su gabinete. 

Ningún ex secretario usa más esta red social, inclusive el general Guillermo Galván Galván borró su cuenta en el 
primer minuto del 1 de diciembre. 

Pero @felipecalderon ha dado desde el sábado agradecimientos a caricaturistas y al senador Javier Lozano, y ayer dio 
el pésame a la familia del portero Miguel Calero y a la afición tuza. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Jefe Mancera 

Miguel Ángel Mancera asume hoy el cargo de jefe de Gobierno del Distrito Federal. Lo hace tras haber obtenido el 63 por 

ciento de los sufragios de los capitalinos, el segundo mayor porcentaje de un candidato ganador en las elecciones del 1o. 
de julio. Lo hace también, inusitadamente, como cabeza de un gobierno de izquierda, pero sin haberse incorporado a 

ningún partido político. 

Mancera hereda una ciudad que el PRD ha gobernado de manera ininterrumpida desde 1997. Si hay una demarcación en 

la que persiste un partido hegemónico es el Distrito Federal. Esto tiene aspectos positivos, pero ha permitido también 

que algunos grupos de poder exijan y obtengan privilegios por su cercanía al poder. El grupo de René Bejarano es un 
ejemplo, pero también los Panchos Villas y otras organizaciones. 

El nuevo jefe de Gobierno hereda el mando de un predecesor que ha terminado su mandato con buena popularidad. Un 

54 por ciento de los ciudadanos consideran, según una encuesta de Reforma, que Ebrard fue un buen jefe de Gobierno. 

El mayor éxito de Ebrard, la contención de la criminalidad en un país en llamas, se debió en buena medida a un trabajo 

eficaz tanto del jefe de la policía, Manuel Mondragón, hoy responsable de la seguridad pública en el gobierno federal de 

Enrique Peña Nieto, como del propio Mancera, quien fue un excelente procurador en el último tramo del gobierno que 
ayer concluyó. 

Mancera podrá, quizá, beneficiarse del fin de las interminables obras públicas de su predecesor, las cuales, al realizarse 
de manera simultánea y sin rutas alternativas, generaron enormes inconformidades entre los ciudadanos. El verdadero 

reto de la ciudad en infraestructura, sin embargo, no está en los segundos pisos, pasos a desnivel, deprimidos y 

supervías, sino en el subsuelo. La ciudad tiene un muy serio problema de agua. La inversión que hay que hacer para 
garantizar el suministro y disposición del líquido es enorme, pero este esfuerzo no será tan vistoso y políticamente 

rentable como los segundos pisos. 

Un reto muy importante tiene que ver con las manifestaciones y bloqueos que constantemente trastocan la vida de los 

ciudadanos. Ebrard permitió que casi cualquier organización pudiera bloquear vialidades, aunque hubo algunos casos, 
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como el de los pilotos que se plantaron en una avenida a las afueras de SCT en noviembre de 2011, en que la policía sí 

intervino. El gobierno capitalino ha actuado de manera discrecional ante plantones y manifestaciones, lo cual ha dañado 

profundamente la convivencia ciudadana. 

Un tema que no interesa mucho a los ciudadanos es el de una constitución para el Distrito Federal. Mancera, sin 

embargo, entiende su importancia, y está buscando a través de una carta magna que los capitalinos obtengan derechos 

ciudadanos plenos que hasta el momento se les han negado. Esto es importante para que la ciudad más progresista y 
politizada del país pueda vivir en una democracia cabal. 

No es fácil gobernar a una ciudad tan grande y conflictiva como la capital federal. Quien lo hace tiene el beneficio político 
de actuar ante la mayor cobertura de los medios de comunicación, los cuales se preocupan más por el Distrito Federal 

que por cualquier otra entidad. Pero esto significa también que cualquier error se magnifica a lo largo y lo ancho del país. 

Mancera tendrá que acostumbrarse a vivir bajo los reflectores de los medios nacionales. 

 

EL INCENDIARIO 

El periódico La Razón pública ayer dos fotografías en primera plana. En la primera, Ignacio del Valle, dirigente del Frente 
en Defensa de la Tierra de San Salvador Atenco, roba gasolina de una gasolinera el 1o. de diciembre en Eje 1 Norte y 

Miguel Domínguez. El lunes 3 Del Valle se manifiesta en Reforma y Bucareli con sus seguidores, todos armados con 

machetes, para exigir la liberación de los detenidos por desmanes el 1o. de diciembre. ¿Más incongruencia?  (Sergio 
Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Primeras señales de Peña: III. Incremento de los impuestos: El sábado, el nuevo Presidente anunció 13 

decisiones que incluyen la implementación del Programa Nacional de Prevención del Delito, la Cruzada Nacional Contra el 
Hambre y el Programa de Seguro de Vida para Jefas de Familia; la promulgación de la Ley Nacional de Víctimas; la 

ampliación de la partida presupuestal para el Programa 70 y Más de tal suerte que ahora los mayores de 65 años reciban 

una pensión; la realización de un censo de escuelas, maestros y alumnos; la inmediata implementación de un Programa 
Nacional de Infraestructura y Transporte, y el arranque de la construcción de los trenes México-Querétaro, México-

Toluca, Transpeninsular Yucatán-Quintana Roo, la Línea 3 del Metro de Monterrey, el transporte masivo de Chalco a La 
Paz y el tren eléctrico de Guadalajara. Todo eso deberá hacerse a partir del año que entra. Asimismo, Peña prometió un 

déficit cero en el presupuesto gubernamental de 2013. Al día siguiente, su secretario de Hacienda, Luis Videgaray, 
agregó que no contemplaban nuevos impuestos para el año que entra. Lo único que queda, entonces, es aplicarle mucha 

tijera al gasto público de 2013 para poder financiar todo lo que prometió el nuevo Presidente el sábado pasado. Si bien 

Peña también prometió ciertas “medidas de austeridad y disciplina presupuestal en el ejercicio del gasto público”, la 
pregunta es si alcanzarán estos ahorros para compensar los multimillonarios recursos que requerirán en los programas 

anunciados por el nuevo Presidente. Eso para 2013. Ya veremos qué magia financiera utilizan Videgaray y compañía 
para conseguir los recursos de las 13 decisiones de Peña (siempre queda la posibilidad de definir un precio de petróleo 

alto o la disminución acelerada del subsidio a las gasolinas). Pero luego están los 95 compromisos del Pacto por México 

que firmó Peña con el PRI, el PAN y el PRD y que incluyen cosas tan importantes como el acceso universal a los servicios 
de salud, seguro de desempleo, escuelas de tiempo completo, computadoras portátiles con conectividad, un Programa 

Nacional de Becas, Institutos de México en el mundo, red troncal de telecomunicaciones, la inversión de 1% del PIB en 
ciencia y tecnología, atender de manera oportuna las sequías, utilizar el agua de mar como fuente de abastecimiento con 

plantas desalinizadoras, ampliar el crédito de la banca de desarrollo, otorgar créditos a medianos y pequeños productores 

a tasas preferenciales, y el establecimiento de una Gendarmería Nacional. Suena muy bien. Se trata de un Estado 
benefactor y muy activo. La gran pregunta es cómo se va a financiar todo esto. ¿Sabe usted cuántas veces se menciona 

la palabra “impuestos” en el larguísimo documento del Pacto por México suscrito por el gobierno federal, el PRI, el PAN y 
el PRD? Tres. A saber: 1. “Se mejorará y simplificará el cobro de los impuestos. Asimismo, se incrementará la base de 

contribuyentes y se combatirá la elusión y la evasión fiscal (Compromiso 69).” 2. “Se fortalecerá el cobro del impuesto 
predial por parte de las autoridades competentes (Compromiso 70).” 3. “Se eliminarán los privilegios fiscales, en 

particular, el régimen de consolidación fiscal. Se buscará reducir el sector informal de la economía. Se revisará el diseño y 

la ejecución de los impuestos directos e indirectos (Compromiso 72)”. Así de simple y así de vago. Hay que reconocer, sin 
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embargo, que el Pacto por México claramente dice que “las acciones, programas y proyectos requieren la asignación de 

mayores recursos fiscales, los cuales dependerán de la propuesta e implementación de una reforma hacendaria”. De 

hecho, al final del documento hay una tabla donde 46 de los 95 compromisos están sujetos a una reforma hacendaria, lo 
cual me parece una postura muy responsable por parte del nuevo gobierno. Ahora bien, en el fondo creo que Peña está 

preparando el terreno para incrementar los impuestos en México de tal suerte que pueda financiar un programa de 
gobierno tan ambicioso y audaz como el que ha anunciado. No hay duda de que el nuevo Presidente tiene una visión de 

un Estado de bienestar y muy interventor. Eso cuesta, y mucho, lo cual va a significar un aumento en los impuestos. En 

todos: directos e indirectos, como se menciona en el compromiso 72 del Pacto por México. Esa es la señal que está 
enviando el Presidente y que va a tratar de sacar adelante el año que entra. Y de esa reforma hacendaria dependerá en 

buena medida el futuro del sexenio de Peña. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

TODO INDICA que la profesora Elba Esther Gordillo no fue siquiera alertada de que la dirección del ISSSTE, que durante 

12 años tuvo bajo su control como producto del pacto con el gobierno, sería asignada ayer a Sebastián Lerdo de Tejada, 

un personaje ajeno a su círculo de influencia. Singularmente, nos dicen, este nombramiento tiene una lectura doble 

ligada al pasado proceso electoral. Don Sebastián recibe un reconocimiento por su destacado desempeño como 

representante del PRI ante el IFE, lo que sumó a su labor en el Congreso y el partido en el pasado reciente. La maestra 

Gordillo estaría cosechando desplantes infligidos al priísmo y al equipo del hoy presidente Enrique Peña Nieto, durante la 

ruptura parcial entre PRI y Panal. 

  

EN EL SENADO se votará hoy la reforma a ley orgánica a la administración pública federal. Todo está “amarrado” entre 

PRI, PAN y PRD, aunque algunos sectores de la izquierda votarán en contra. Sin embargo, la anécdota puede consistir en 

que quizá sea la ocasión que marque un distanciamiento definitivo entre el PRI y el Panal, que cuenta con un solo 

escaño, el que ocupa Mónica Arreola, la aguerrida hija de la maestra Elba Esther Gordillo. Usted dirá que un voto es poca 

cosa, pero pregunte usted al coordinador parlamentario del Institucional, Emilio Gamboa, cómo sufre en cada asunto en 

que quedas empatadas algunas posiciones, como ya ha ocurrido varias veces en esta joven legislatura. 

  

JESÚS MURILLO Karam cubrió en tiempo récord el trámite de licencia y ratificación para ser el nuevo procurador general 

de la República. Deploró que la Procuraduría que hoy encabeza (como todas las procuradurías del país) se halle 

“desmantelada”. Antes de reconstruir la fortaleza de esa institución central para los temas de justicia, el hidalguense 

deberá tomar decisiones cruciales, como proponer al presidente Peña Nieto candidatos para subprocuradurías tan 

sensibles como la de delincuencia organizada. Hay para esa vacante candidatos hiperactivos del pasado inmediato. Nos 

dicen que uno de ellos es Abigail Vargas, destituido hace algunas semanas de la propia PGR cuando se descubrió que 

intentaba procesar penalmente, sin pruebas sólidas, a un personaje clave de la milicia. Karam sostuvo ayer una larga 

reunión privada en el Senado con el líder priísta Emilio Gamboa y el encargado del despacho en la Secretaría de 

Seguridad Pública federal, Manuel Mondragón. 

  

LA ERA de Miguel Ángel Mancera en el gobierno de la ciudad de México y en las grandes ligas de la política nacional 

comienza hoy. La atención estará centrada en el mensaje que ofrecerá a mediodía en el Auditorio Nacional y en la 

integración de su gabinete. Nos aseguran que la corriente del señor René Bejarano lo ha presionado para que le ceda 

cinco posiciones clave en el gobierno, desde donde este grupo lleva lustros haciendo negocios. Por decisión propia o 

emulandola para no quedar corto ante Enrique Peña Nieto, quien está poniendo distancia ante todo tipo de “poder 

fáctico”, nos aseguran que Mancera dará la sorpresa y se quitará el yugo de las tribus perredistas, apoyado en un equipo 

leal de nuevos colaboradores, algunos de ellos con prestigio nacional. (redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

VAYA SUERTE la de Marcelo Ebrard pues, luego de haber organizado y programado con anticipación la Cumbre Mundial 
de Indignados, Disidentes e Insurgentes, el vandalismo ocurrido el pasado sábado le complica situación. 

EN SU CARÁCTER de vicepresidente de la Internacional Socialista recibirá a activistas de Siria, Egipto, Libia, Irán, Grecia y 
España. 

EL HISTORIADOR Enrique Márquez inaugurará este foro y menudo desafío será el dejar en claro la importancia de 

debatir experiencias, sin causar la impresión de alentar las inconformidades. 

EN EL SECTOR CULTURAL siguen sin saber cómo viene la jugada con el nuevo gobierno. 

SE ESPERABA que en el primer paquete de nombramientos apareciera como titular del Consejo Nacional para la Cultura y 
las Artes o bien Rafael Tovar y de Teresa, o bien María Cristina García Cepeda... pero ninguno ha salido. 

ANTE ESTO hay versiones de que Consuelo Sáizar podría convertirse en la primera funcionaria transexenal, al ser 

ratificada al frente del Conaculta, lo que tiene con los pelos de punta a sus críticos. 

LA COSA está en que se sabe que tiene una muuuy buena propuesta laboral como mandamás de Amazon para 

Latinoamérica, la cual difícilmente podría despreciar. 

DONDE tal vez no cayó muy bien la designación de Enrique Martínez en la Sagarpa fue en Coahuila. O mejor dicho: entre 

los Moreira. 

COSA DE RECORDAR que tras entregarle la gubernatura a Humberto Moreira, Martínez se autoexilió en la tierra de 
Enrique Peña Nieto, donde el Grupo Atlacomulco lo recibió como uno de los suyos. 

LOS MOREIRA le jugaron las contras a quien había sido su mentor, desmantelaron a su grupo político, destruyeron sus 
obras emblemáticas y, por si fuera poco, "ayudaron" a que en las pasadas elecciones su hijo perdiera una diputación 

federal. 

ASÍ QUE si alguien quiere ver en todo esto un recado presidencial para la familia real coahuilense, tal vez no esté tan 

equivocado. 

TRAS LA SALIDA de Guillermo Ortiz Mayagoitia y Salvador Aguirre como ministros de la Suprema Corte, un importante 

detalle ha pasado desapercibido. 

AMBOS CUMPLÍAN el papel de decanos del máximo tribunal, por lo que en ausencia del ministro presidente, Juan Silva 
Meza, eran presidentes en funciones, dirigían las sesiones y firmaban los acuerdos de trámite que corresponden al titular. 

RETIRADOS Ortiz Mayagoitia y Aguirre, sólo quedan dos ministros de los que fueron designados en 1995: el propio Silva 
Meza y Olga Sánchez Cordero. 

PERO COMO el ministro presidente no puede ser decano, la ministra es la que ha asumido ese papel. 

DE TAL FORMA la próxima vez que Silva Meza tenga que ausentarse de la Corte, Sánchez Cordero será la primera mujer 
en la historia en presidir al Pleno de ministros. ¡Enhorabuena! 

BIEN DICEN que los últimos serán los primeros: la primera gira de Enrique Peña Nieto será por Nuevo León, estado en el 
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que el mal desempeño del gobernador Rodrigo Medina le dio el triunfo a Josefina Vázquez Mota. 

EL PRESIDENTE llegará con las alforjas cargadas de regalos como la Línea 3 del Metro de Monterrey, un proyecto para 
dotar de agua al estado... y un salvavidas para Medina. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El perro negro… 

Calero y su despedida: La mañana de ayer, la noticia sobre el fallecimiento de Miguel Ángel Calero, el máximo ídolo de 

los Tuzos, trascendió fronteras, despertó sentires y movió seguidores. Héroe, orgullo, amigo y ejemplo, fueron apenas 

algunos de los calificativos que utilizaron sus fieles seguidores y los de su equipo para externar el dolor, la pena, la 
tristeza por haber perdido a quien ha sido señalado como uno de los mejores porteros de lo que llaman el balompié 

mexicano. No tuve el gusto de conocerlo, vamos, ni siquiera de verlo jugar, pero la respuesta que su deceso provocó en 
miles de personas me hace pensar que tuve que hacerlo. Si un nombre escuché a mi llegada a este gran estado fue 

precisamente el del colombiano.  Quienes me hablaron de él eran y son amantes del soccer, evidentemente. Recordaban 

su calidad deportiva, su trato con la afición, su valor para el equipo que no quiso abandonar por años y al que dedicó 
todo, como si tuviera tatuados el blanco y azul de un Pachuca que lo hizo ídolo… porque lo era.  Calero venció porterías y 

calló intentonas de sus enemigos en el campo y también lo hizo con sus porras y sus detractores, pero también firmó 
autógrafos, regaló sonrisas y estaba atento a sus seguidores. Por ello se convirtió en el indiscutible líder de un equipo 

ansioso y ávido de triunfos, que consiguieron en buena medida gracias a su empuje, coraje y compromiso.  La afición lo 
reconoce, lo sabe y así lo demostró.  Hace una semana, apenas se conoció su traslado a un hospital en la capital del país, 

sus seguidores se volcaron en mensajes de esperanza a través de las redes sociales. Luego llegó un reporte sobre el 

grave estado de salud y después la terrible confirmación que nadie quería ver llegar.  Su casa, el Huracán, empezó a 
recibir lonas, velas y pancartas con mensajes solidarios.  El milagro que centenares esperaban jamás apareció. Por la 

tarde se informó que el auditorio Gota de Plata sería el escenario ideal para despedir a un grande. Centenares se 
reunieron ahí. Nada regalaban, nada prometían y nada ofrecían, pero el lugar fue realmente insuficiente para quienes 

querían honrarle una vez más.  Los medios de comunicación ofrecieron detalles sobre lo que sucedía, hacían público el 

sentir de toda clase de personajes lamentado la partida y recordando sus éxitos en la cancha.  Por supuesto, no faltó 
quien quiso aprovechar el momento para salir en la foto y quien uso su “poder” para llegar más allá de la valla a 

“presentar sus respetos”. Ni siquiera vale la pena mencionar sus apelativos; después de todo, el ídolo era conocido como 
el Cóndor y ellos jamás dejarán de ser simples buitres.  Afuera, sus seguidores cantaban, aplaudían, gritaban y coreaban 

su nombre sin importar el frío y la espera… realmente el lugar jamás había sido testigo de tal cantidad de cariño, pero 
Calero, por primera vez, no les respondió… (Alejandro Evaristo, página 03) 

Vía Libre-El Deslinde… 

Los que quieren y los que pueden: La llegada de Miguel Ángel Osorio Chong a la fortalecida Secretaría de 

Gobernación (SeGob) y el virtual nombramiento de Jesús Murillo Karam en la Procuraduría General de la República (PGR) 

alentó aspiraciones e ilusiones en buena cantidad de “políticos” hidalguense de incorporarse a la administración federal 
sustentadas en cercanía o colaboración en los gobiernos que presidieron el pachuqueño y el realmontense. Pero la 

conformación de la SeGob provoca desilusión con sesgos de desesperación en quienes se veían en la estructura de la 
federación, simplemente porque son otras ligas, otros compromisos y la mayoría de quienes juran amistad y lealtad al 

responsable de la política interior del país, no dan el perfil y parte del equipo que acompaña a Osorio Chong, tendrán que 

conformarse con ser de su staff. Más el nombramiento de Luis Enrique Miranda Nava, hombre de confianza de Peña 
Nieto, amigo suyo de la infancia, que fue su secretario de Gobierno en el estado de México como subsecretario de 

Gobierno lo que habla de que el Presidente inicia fortalecido con los suyos en posiciones estratégicas sin resquicios para 
que alguien inicie llevando agua su molino, lo que consolida al hidalguense. El aspirantismo que contagia y hace hablar 

dañan la imagen de Miguel Osorio y no son pocos los que lo hacen, lo cierto es que a quienes se quiso llevar lo hizo al 

momento de culminar su mandato; los nombres son bien conocidos, y quienes si pueden en este momento dar el perfil 
se cuentan con los dedos de una mano: Jorge Rojo García de Alba, Jorge Romero Romero, Joel Guerrero Juárez y 

Geraldina García Gordillo. Por lo que hace a Jesús Murillo, muchos amigos y pocos leales de aquel llamado Club de los 
Treintañeros de su gobierno, algunos de plano le dieron la espalda, aunque ahora resurge el murillismo no sólo por su 
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nombramiento como procurador que seguro fue aprobado por el Congreso de la Unión en las últimas horas; también por 

ser personaje más que cercano al Presidente de la República y a quien este escucha. (Alberto Witvrum, página de 

internet) 

Crónica-Balcón Político… 

Legalizar la mariguana: De acuerdo con cifras de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en el mundo hay 78 
millones de consumidores de mariguana -34 millones en Europa y 44 millones en Norteamérica-; en 18 estados de la 

Unión Americana se ha legalizado su consumo -apenas hace unas semanas se hizo en Colorado y Washington- y otros 
tres estados están por decidirse a aprobar el uso legal de esa droga. En México, el gobierno de Felipe Calderón triplicó el 

gasto militar en su guerra contra las drogas y las bandas de tráfico. Según cifras oficiales al principio de su gobierno el 

gasto militar fue de 23.5 mil millones de pesos y cerró el 2012 con 77.6 mil millones de pesos. El saldo fue de 70 mil 
muertos, más de 200 mil desaparecidos, más de 250 mil desplazados de sus lugares de residencia y miles de huérfanos, 

viudas y otros daños colaterales, de esta guerra en la que apenas se daba cuenta de la detención o abatimiento de un 
“líder” de esas bandas delictivas, surgían nuevas cabezas, lo que hace pensar que los grupos delictivos tienen material 

humano de sobra para reponer sus bajas en esta guerra. Si el tema es que se han enriquecido esos grupos de 
narcotráfico con la venta ilegal de estupefacientes, por qué no acabar con su fructífero y mortal negocio, comenzando 

por legalizar sus materias primas. Tal como se hizo en los Estados Unidos cuando se legalizó el consumo de whiskey. En 

Estados Unidos, por ejemplo, le legalización de la planta le ha permitido el ahorro de 13 mil millones de dólares anuales, 
incluidos mil millones sólo por gastos carcelarios; sin contar con el incremento de la recaudación fiscal, al integrar el 

comercio de la yerba a la legalidad. Dados los saldos negativos que dejó la guerra de Calderón contra el narcotráfico, 
valdría la pena plantearse esto como un problema de salud y no como un tema criminal. Por ahí podría comenzar el 

nuevo gobierno. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-Narraciones… Murillo, el contrapeso de Osorio 

El ex gobernador Jesús Murillo Karam tomó posesión ayer como procurador de Justicia de la nación. Es este 

nombramiento, para muchos, un contrapeso de importancia para menguar el poder que se le ha conferido al otro ex 

mandatario hidalguense incluido en el primer cuadro del poder de Enrique Peña Nieto, Miguel Osorio Chong. 

Parece, desde algunas aristas, que el presidente ha decidido repartir el poder y evitar que un solo grupo se apodere de 

las riendas del país, quizás previendo el estilo osorista, que luce por su poder de operación en el puesto en el que se le 

asigne. 

Es Murillo un viejo lobo de mar, quizás demasiado viejo o demasiado cercano a las épocas del priísmo totalitario para 

poder ser recibido como un baluarte que logre un cambio radical en la procuración de justicia en México. Dice, sin pena, 
que el PRI recibe una PGR desmantelada, por lo cual reconoce que el trabajo que debe realizar para sacarla a flote 

deberá ser titánico. 

Pero antes de calificar debemos esperar a conocer los resultados, saber cuál será la cara (para algunos, careta) que 
usará el gobierno de la república. 

Al igual que Miguel Osorio, quien sufrió la ejecución de su secretario de Seguridad Pública (Marcos Suverbille) cuando era 

gobernador de Hidalgo; Jesús Murillo es conocido por su mano dura, por no dejarse intimidar a pesar de haber vivido 
momentos como el intento de linchamiento de dos policías en una plaza pública durante un conflicto que a todos los 

hidalguenses nos llega a la memoria: El Mexe. (Jorge Ávila, página 17) 

El Reloj-La hora en punto… Partidos "miniatura"  
Las tres fuerzas políticas más importantes del país se congregaron este domingo para demostrar que la suma de 

voluntades podrá hacer posible el denominado Pacto por México. Los partidos de la Revolución Democrática, Acción 
Nacional y Revolucionario Institucional, fueron convocados para signar una serie de propuestas que pretenden dar 

fortaleza al desarrollo democrático nacional. Este acuerdo, que fue recibido con beneplácito por casi todos los sectores y 

actores sociales y políticos del país, generó algunas reacciones por parte de la llamada "chiquillería" electoral. Los líderes 
de Movimiento Ciudadano, Partido del Trabajo y Nueva Alianza (principalmente), admitieron que el acuerdo es de 

especial trascendencia pero en automático, cuestionaron el hecho de no haber sido convocados al encuentro. Y es que en 
efecto, las tres principales e importantes fuerzas electorales del país acudieron al llamado, pero ni el PT, ni el PANAL, y 
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mucho menos Convergencia (hoy Movimiento Ciudadano) pueden adjudicarse el título de "fuerzas importantes" porque a 

decir verdad no lo son, jamás lo han sido. La llamada "chiquillería", que no son otra cosa que partidos de intereses 

familiares, han subsistido gracias a las "dádivas" que sus aliados les han permitido en diferentes elecciones y en algunos 
casos, como producto del chantaje para hacerse de espacios de representación popular. A tres días de firmado el Pacto 

por México, organizaciones como Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza, han manifestado a través de sus dirigentes, 
que acudirán solos a los comicios locales de julio próximo. La postura de los partidos, conocidos también como 

"esquiroles'', que decidieron no aliarse para la elección de diputados, seguramente los ubicará en el sitio que realmente 

les corresponde. Por ejemplo, en el caso de Nueva Alianza, su crecimiento ha sido en función de los acuerdos a los que 
en distintos momentos llegó con el Revolucionario Institucional. Gracias al PRI, Nueva Alianza hoy tiene diputados 

locales, alcaldes y un número muy importante de regidores en distintos municipios no sólo de Hidalgo, sino de otras 
entidades. Organizaciones como el PT y Movimiento Ciudadano, como una especie de "sanguijuelas" electorales, lograron 

también posiciones al concurrir aliados con el Partido de la Revolución Democrática a diversas elecciones. Sería saludable 
que el rompimiento de la "chiquillería" con los partidos más fuertes, fuera de una vez y para siempre, ello traería no sólo 

beneficios económicos para el erario, pues muchos son los millones de pesos que con-vierten en basura organizaciones 

de membrete como PT, PANAL, PVEM y Movimiento Ciudadano. (Edmundo Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el ex procurador estatal José Alberto Rodríguez Calderón será el nuevo diputado federal en San Lázaro 
tras la salida del ahora titular de la PGR, Jesús Murillo Karam; se dice que el ex funcionario hidalguense tendrá 

como uno de sus principales asesores a otro ex legislador, Canek Vázquez, quien ayer se dejó ver al interior del recinto 
para acompañar a su jefe político Manlio Fabio Beltrones y al propio Murillo Karam. Más hidalguenses al Congreso.  

: Que quien ya anda muy movido con los nuevos nombramientos en los comités municipales es el líder estatal del 
PAN, Alejandro Moreno, quien se trasladó a Huejutla para nombrar a Hílder Hernández como nuevo líder panista en 

aquella región; sin embargo, dicen que a Moreno Abud no le fue muy bien con este nombramiento, pues dicen que la 
mayoría de los integrantes del nuevo comité decidieron no acudir a la ceremonia en represalia por la supuesta 

imposición, aunque Alejandro Moreno lo niega rotundamente. 

: Que trabajadores de la Comisión Estatal del Agua llevaron una carta al Congreso en donde piden al presidente de la 

Junta de Gobierno, Ramón Ramírez, que ponga atención en las demandas de estos trabajadores, quienes aseguran 
que el director de dicha dependencia, José María Villegas Parga, se la pasa de fiesta en fiesta, pero en su propia 

oficina, lo que ha ocasionado innumerables problemas tanto a los trabajadores como a la propia operación del trabajo de 

oficina. 

: Que el priismo en la región Tula-Tepeji lanzó un nuevo grupo político al que llamaron Nuevos Liderazgos, que 
según versiones, dicen que se trata de chavos a quienes les darán una oportunidad de mostrar de lo que son capaces en 

las próximas elecciones a diputados locales, pues para empezar ya les pidieron difundir entre la población los logros que 

ha alcanzado el tricolor. Lo que no sabe a ciencia cierta es de quién fue idea este nuevo grupo político, pero sin duda es 
por los comicios que ya vienen. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Creo que es un excelente inicio que no solo genera expectativas si no que va generando confianza esto debe de ir 

acompañado de resultados a corto, a mediano y a largo plazo. Esperemos que se cumplan.” 

Ramón Ramírez Valtierra Presidente de la junta de gobierno en el congreso local, sobre el pacto por México. 

“Hemos acordado que la vigilancia en carreteras sea con patrullaje del Ejército, de la Policía Federal y del estado, y 
habremos de disponer de los helicópteros que tiene el gobierno para establecer operativos” 
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Francisco Olvera Ruiz Gobernador, ayer durante el arranque del programa Bienvenido Hidalguense. 

“El pacto de Movimiento Ciudadano es un pacto permanente con la ciudadanía, el pacto es con aquellos que nos han 
dado su voto, con los jóvenes que no se sienten libres al terminar una carrera y están sin empleo” 

María Cruz García Sánchez Coordinadora de movimiento ciudadano, sobre el pacto por México firmado el domingo. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
Que el futuro burocrático de Eugenio Ímaz se mantiene como un enigma, pues después de que se le señalara ya casi 

instalado en la Oficialía Mayor ahora se le ha colocado como director del Centro de Investigación y Seguridad Nacional 
(Cisen), el cual se ha convertido durante cada sexenio en el centro de espionaje oficial de la Presidencia. 

Sean peras o manzanas, los enterados aseguran que a Ímaz le depara un muy buen puesto durante el actual sexenio. 

Que después de presionar a sus funcionarios para despilfarrar el dinero del pueblo en una feria que solamente buscaba 

los reflectores, el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, le echó la bolita al cabildo y con desparpajo propuso que los 
1.4 millones de pesos que no aparecen del Comité de Feria sean pagados en partes iguales por los regidores que 

firmaron dicha. 

Además, como buen mártir, Charrez señaló a los medios de comunicación de “atacarlo” y de “culparlo” solo a él del 

desfalco al erario, cuando la asamblea firmó el acta. 

Ahora resulta que él ni tocó el dinero ni pudo decidir en que se gastaría. 

Que la intransigencia de algunos de los miembros del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), en su afán de 
hacer valer su verdad sobre la de los demás, ha comenzado a perder adeptos. La última peripecia del movimiento la llevó 
a cabo el secretario nacional de Morena, Jaime López Vela, quien en su cuenta de twitter se describe como “abogado, 

luchador social por los derechos humanos y diversidad sexual, por la no discriminación y el VIH/SIDA”. 

El “defensor de la diversidad sexual” se lió a golpes con un grupo de activistas transgéneros, liderados por Karen 
Quintero, en el centro de Pachuca, para despojarlos de quisco dónde pretendía realizar una exposición Anti Peña. 

Ahora, los verdaderos grupos a favor de la libertad sexual enviarán una carta a Andrés Manuel López Obrador para 
enterarlo del caso y buscar la destitución de López Vera. 

Que el PAN nombró a Hilder Hernández Mendoza como nuevo delegado en Huejutla bajo la consigna de recuperar el 

municipio que perdieron debido a la mala actuación del ex alcalde Alejandro Nava, quien enfrenta un proceso penal por 
peculado y enriquecimiento ilícito. 

Lo que muchos se preguntan es cómo logrará el blanquiazul lavar su imagen en la Huasteca luego de los presuntos 
desfalcos cometidos por sus ex representantes. 

  

Que será en enero cuando inicien los relevos en las delegaciones federales en la entidad, entre los primeros cambios que 

ocurrirán se mencionan la salida de Leslie del Villar como titular en la entidad de la Profeco; en la Sedesol, Octaviano 
Liceaga Zermeño, del IMSS, Marisol Vargas; SCT, Antonio Peniche García y Conafe donde despacha la ex diputada local 

Irma Chávez. Todo indica que estos funcionarios son los que dejarán primero el puesto.  

Que en el Tribunal Superior de Justicia ya se vislumbran movimientos importantes debido a la separación de Armida Frías 

Austria, quien fungía como consejera de la Judicatura y quien fue nombrada consejera electoral: Isabel Sepúlveda, ex 
directora del Centro de Justicia Alternativa; y de Mario Pffeifer Islas, quien fue magistrado de la sala de adolescentes. Los 
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tres ahora son consejeros del Instituto Estatal Electoral.  

Que existe molestia e indignación por parte de empleados de la Comisión Estatal del Agua y Alcantarillado de Hidalgo con 
su titular José María Villegas Parga, a quien en las últimas semanas le ha dado por organizar fiestas al interior de la 

dependencia, de donde incluso ha salido con muchas copas de más. Algunos ya lo ven como el mesías moderno quien 
transforma el agua en vino, por esta razón buscarán la intervención de diputados locales para que vigilen al alegre 

funcionario.  

Que ante los robos que se suscitaron en la Tesorería Municipal de Apan y después de que las denuncias presentadas ante 

la agencia del Ministerio Público no procedieron, el presidente municipal, Fernando Hernández Durán, mando instalar 
cámaras de vigilancia en toda la alcaldía. Sin embargo, la novedad con las cámaras no ha sido la detección de robo de 

material o equipo, sino de escenas no recomendables para menores de edad, sobre todo en las oficinas más escondidas 

de esta alcaldía.  

Que será antes del viernes cuando el ex procurador de Justicia del esta-do y flamante notario público, Alberto Rodríguez 
Calderón, tome protesta como diputado federal en sustitución del nuevo procurador general de la república, Jesús Murillo 

Karam, Ahora sí que aplicaron el año de Hidalgo, pero al comenzar la administración federal.  

que desde esta columna todos los que colaboran en Criterio se unen a la pena que embarga a la familia futbolística del 

país y a la afición de Pachuca, por la pérdida de una de sus máximas figuras, clave en el éxito deportivo del club tuzo, 
sobre todo a su familia, a quien deseamos pronta resignación.  (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El Ejército será retirado paulatinamente, dice el presidente. Ojalá no sea hasta 2018 

(redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

En Radio Pasillo llaman la atención las faltas de ortografía que tienen los redactores que trabajan en las 

oficinas de prensa de dos de los tres poderes del estado de Hidalgo: el Judicial y el Legislativo. 

En el primer caso, desde hace dos años y medio lo citan como “Valentin Echavarria”. Aunque el nombre y el apellido 

llevan acento, nunca se lo han puesto, ni siquiera porque el editor de textos de la computadora subraya ambas letras con 

rojo. 

Mientras que en el Congreso son recurrentes los errores en los boletines de prensa, y no precisamente “de dedo”. Hace 
poco, por ejemplo, el área de Comunicación Social informó que el ingeniero “Agustín Straffón Arteaga” había sido electo 

como ganador de la presea Pedro María Anaya. 

Lo correcto es Straffon –sin acento en la o-. Por fortuna, en la mayoría de los medios el apellido fue publicado de manera 

correcta. 

Por cierto, el área de Comunicación Social del Congreso está por cumplir un año sin responsable. 

A raíz de que Sergio Monroy debió dejar el cargo por problemas de salud, oficialmente nadie es titular de la oficina, 

aunque en Radio Pasillo corre el rumor de que los boletines son elaborados por el hijo de un diputado opositor. 

De ser cierta esta versión, quedaría explicada la demora con que en ocasiones son enviados los comunicados de prensa, 

así como lo complicado que es conseguir una entrevista con el líder del Congreso, el diputado Ramón Ramírez Valtierra, 
pues en lugar de que los reporteros se pongan de acuerdo con algún vocero, deben hacerlo con sus secretarios. 

Suena en Radio Pasillo que son pocas las ocasiones que Marco Antonio Moreno Gaytán, presidente de la Sociedad 
Ecologista Hidalguense (Sehi), aprueba o felicita alguna iniciativa, como ocurrió recientemente en la sesión especial del 

Consejo Consultivo Ciudadano donde fue presentado el modelo forestal sustentable “Microcuenca del Río San Juan 
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Amajac”. Ahí, el activista reconoció el trabajo de la fundación Oxígeno al Mundo. 

Alfonso Ríos Ángeles, presidente de la Comisión de Agricultura, Ganadería, Forestal, Avícola y Pesca del CCC, quien 
presidió los trabajos del organismo, aseguró que es la primera vez que escucha a Moreno Gaytán alabar algo, pues 

“siempre se la pasa criticando”. 

Por cierto, a quien se le hizo un poquito tarde para asistir a la sesión fue al delegado de la Semarnat, Martín Bermúdez. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Como derecho y circunstancia del ser humano la migración en búsqueda de mejores condiciones de vida es un fenómeno 

difícil de suprimir no sólo para el gobierno estatal sino para aquellos donde prevalece aún la esperanza por alcanzar el 
denominado “sueño americano”; no obstante, los esfuerzos para brindar oportunidades representan un claro aliciente. El 

regreso de hidalguenses a sus lugares de origen para esta temporada de unión familiar debe acompañarse de garantías 

pues el número podría llegar a 12 mil. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Miguel Calero: Consagrado como una de las figuras de mayor proyección en el ámbito futbolístico hidalguense, 
Calero Rodríguez ganó un sitio preponderante para la historia del balompié que será difícil superar. Tras su llegada en 

2000 a la escuadra Tuza el otrora portero cosechó cuatro títulos en la liga nacional, así como una Copa Sudamericana, 

una Superliga, Ligas de Campeones de la Concacaf y participaciones en Mundiales de Clubes.  

Abajo-Reinaldo Chavarría: Aunque la Subdirección de Cinematografía sigue presente como una de las áreas de 
Turismo, poco es lo que a ciencia cierta es conocido de los proyectos que en ella realizan o cuál es exactamente la 

contribución para impulsar a este sector. Por tanto, no resulta extraño que el perfil de Chavarría Hernández sea uno de 
los más desconocidos en la esfera estatal.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

NOMBRAMIENTO 

A partir de este lunes Julio Valera Piedras fue designado como secretario particular del titular de la 

Secretaría de Gobernación federal, Miguel Ángel Osorio Chong. El ex delegado de la SEP en Hidalgo es un 
hombre con una gran imagen pública, basada en su trabajo, responsabilidad, honradez, pero sobre todo 

discreción. Conocedor de las entretelas de la política, Valera Piedras sin duda será una de las cartas más sólidas 

hidalguenses en la nueva estructura del gobierno que encabeza Enrique Peña Nieto. 

REUNIÓN 

El ex presidente de la Junta Legislativa del Congreso local, Roberto Pedraza, convocó a los ex diputados 

que participaron con él en la LX Legislatura de Hidalgo a un desayuno para ayer martes pero debido a que 
la mayoría no podía, se suspendió. Según los convocados, estas reuniones son organizadas periódicamente 

por Pedraza, pero esta vez se aprovecharía el evento para confirmarles su incorporación al trabajo en el 

gobierno federal. El asunto, según los grillitos es ya un hecho, pero no quisieron o pudieron conocer a fondo los 
detalles del nuevo encargo que desempeñará en esta etapa de su vida política Roberto Pedraza. 

ESPERANZAS 

En Hidalgo hay 53 delegaciones federales que ya están bajo la mira de cientos de políticos locales que no 
pierden la esperanza de ser llamados al servicio público una vez más. Por consecuencia los actuales 
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delegados tienen listas sus maletas y hasta sus boletos para partir, aunque en el fondo más de uno 

conserve la fe en que permanecerá en el cargo. Quien sí ya de plano confirmó que tiene su renuncia firmada y 

preparada para entregar cuanto antes es el delegado del ISSSTE, Alfredo Ortega Appendini “El Capi”. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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